
CONSEJO ESTATAL
VI LLAHERMOSA, TABASCO

ACTA: 08/ORD/27-05-2020

En  la  Ciudad  de  Villahermosa,  Capital  del  Estado  de  Tabasco,  Pepdblica  Mexlcana,
siendo las doce horas con doce minutos (12:12) del dia veintisiete (27) de mayo de dos
mil veinte (2020),  instalados en el domicilio del Consejo Estatal,  sito en la calle Eusebio
Castillo  niimero  747,  colonia  Centro,  se  llev6  a  efecto  la  sesi6n  ordinaria  de  forma
virtual   del   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y  de   Participaci6n   Ciudadana  de
Tabasco, a convocatoria de la Consejera Presidente, de conformidad con lo establecido
en  el  Artfoulo  116,  numeral  1,  fracci6n  V,  de  la  Ley  Electoral  y de  Partidos  Poll'ticos del
Estado de Tabasco, estando presentes los siguientes ciudadanos: ----------------------------
La   Consejera   Presidente,   Maday  Merino   Damian:   Muy  buenos   dias  sefioras  y
seFiores   consejeros  electorales,   consejeros   representantes   de   partidos   politicos,   a
todas  las  personas que  nos sjguen  por la sesi6n  por internet y siendo  las doce  horas
con  doce  minutos del  dfa  mi6rcoles veintisiete  de  mayo del  dos  mil veinte,  se  da  jnicio
la presente sesi6n ordinaria del Consejo Estatal del  Institute Electoral y de Participaci6n
Ciudadana  de  Tabasco,  misma  que  se  realizara  de  forma  virtual,  por  lo  que  en  mi
calidad   de   consejera   Presidente   de   este   Organo   Colegiado,   he   convocado   d
conformidad  con  las  atribuciones  que  me  confieren  los  artieulos  112,  numeral  1  y  11
numeral   1,   fracci6n   V,   de   la   Ley   Electoral   y   de   Partidos   Politicos   del   Estado   d
Tabasco,  asi como los articulos 7,  numeral  1,  incisos a) y c);  13,  numeral  1,  inciso a)
15,   numeral   1   del   Beglamento   de   Sesiones   del   Consejo   Estatal   en   coordinaci6
tambi6n con  los acuerdos CE/2020/011  de acuerdo tambi6n con el primer inciso g) y h
y  el  acuerdo  CE/2020/012  punto  de  acuerdo  tercero;  por  lo  que  cumpliendo  con  lo
establecido  en  el  artieulo  117,  numeral  2,  fracci6n  11,  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos
Politicos  del  Estado  de  Tabasco,  solicito  al  SeFior  Secretario  del  Consejo,  nos  de  a
conocer el Orden del  Di'a preparado para esta sesi6n .---------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo,  Licenciado  Fioberto  F6lix  L6pez:   Con  mucho  gusto
Consejera   Presidente.   Buenas   tardes   sefioras   y   sefiores   consejeros   electorales,
consejeros  representantes  de  los  partidos  politicos,  el  Orden  del  DI'a  preparado  para
esta sesi6n  es el  siguiente: ---------------------------------------------------------------------------------
1.-  Lista de asistencia; -------------------------------------------------------------------------------------
2.- Declaraci6n de Qu6rum;
3.- Aprobaci6n del OI.den del Dfa;
4.-  Presentaci6n  del  proyecto  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  del  acta  de  la  sesi6
extraordinaria   celebrada   por  el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y  de
Participaci6n Ciudadana de Tabasco, de fecha 20 de abril de 2020 .----------------------
5.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite el
Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,
por  el  que  se  establecen  las  polfticas  institucionales  para  la  presentaci6n  o
remisi6n  de  denuncias  por la  probable comisi6n  de delitos  relacionados con  el
Proceso Electol.al Local Ordinario 2020-2021  y las medidas de seguridad para
y los candidatos.
6.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite el
Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,
mediante el cual determina la instancia que implementara y operara el Programa
de  Resultados  Electol.ales  Preliminares  del  Estado  de  Tabasco  (PPIEPET),  en  el
Proceso Electoral  Local Ordinario 2020-2021 .----------------------------------------------------
7.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite el
Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,



I-==_3,

INSTITUTO ELECTOF]AL Y DE PARTICIPAcloN
CIUDADANA DE TABASCO

"Tu partlclp8cl6rl, ee nuestro
compranfro" ACTA: 08/OF`Dra705-2020

8.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite el
Consejo Estatal del Instituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,
mediante el cual se aprueban los procedimientos para e[ reclutamiento, selecci6n
y   designaci6n   de   las   vocal fas   y   consejerias   de   los   6rganos   electorales
desconcentrados temporales del propio instituto, para el Proceso Elecl:oral Local
Ordinario 2020-2021
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mediante el  cual aprueba  los  lineamientos a que debefan  sujetarse  los  partidos
poll'ticos que pretendan  postular candidaturas bajo la modalidad de candidatura
comdn, pare el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, en que se renovaran
las diputaciones, presidencias municipales y regiduri'as en el Estado de Tabasco.
10.-Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emjte el
Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,
mediante  el  cual  determine  reanudar  las  actividades  de  las  agrupaciones  de
ciudadanos que pretenden constituirse en partidos poli'ticos locales .------------------
11.-Presentaci6n  del  informe  que  rinde  el  Secretario  Ejecutivo,  respecto  de  la
recepci6n y tramite de los  recursos interpuestos en el  mes de mayo de dos mil
veinte  en  contra  de  los  actos  a  resoluciones  de  los  6rganos  centrales  del
lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, de conformidad con
lo dispuesto por el arti'culo 117, numeral 2, fracciones lx y X de la Ley Electoral y
de  Partidos Poli'ticos del  Estado de Tabasco .-----------------------------------------------------
12.-Asuntos generales;  y ---------------------------------------------------------------------------------
13.-  Clausura ------------------------------------------------- I ------------------------------ I -----------------
La Consejera Presidente:  Muchas gracias seFior Secretario,  por favor sirvase a pasar
lista de asistencia y declarar qu6rum en su caso .----------------------------------------------------
EI   Secretario  del  Consejo:   Con  gusto  Consejera  Presidente.   Sefioras  y  sefiores
integrantes  del  Consejo  Estatal,  voy  a  proceder a  pasar  lista  de  asistencia,  por favor
contesten  en  clara  y  alta  voz  cuando  mencione  su  nombre;  Maday  Merino  Damian,
consejera  Presidente -----------------------------------------------------------------------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente:  Presente .-------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Consejeros  Electorales;  Consejera  Claudia  del  Carmen

.-

Jim6nez L6pez,
Doctora Claudia del Carmen Jim6nez L6pez, Consejera Electoral: Presente ----------
E]  Secretario del Consejo:  Consejero David Cuba  Herrera .------------------------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  Presente .--------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Jos6 Oscar Guzman Garcla .--------------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcia, Consejero Electoral:  Presente .---------------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Bosselvy del Carmen Doml'nguez Ar6valo .-------
Maestra Rosselvy del Carmen Doml'nguez Ar6valo, Consejera Electoral: Presente -
EI Secretal'io del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez .-----------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Presente
E] Secretario del Consejo: Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo ----------,-----------
Maestro Vietor Humberto Mejia  Naranjo:  Presente -----------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   El  de  la  voz  Floberto  F6lix  L6pez,   Secretario  de  este
Consejo,     Presente.     Consejeros     representgntes    de     partidos     poll'ticos,     Partido
F!evolucionario  lnstitucional licenciado Miguel Angel de la Cruz Obando .---------------------
Licenctado Miguel Angel de la Cruz Obando, consejero representante propietario
del  Partido F]evolucionario lnstitucional:  Presente   ,--------------------------------------------
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Licenciado Javier L6pez Cruz, consejero representante propietario del Partido de
la Ftevoluci6n Democratica:  Presente
EI   Secretario  del   Consejo:   Partido  Verde   Ecologista  de   Mexico   licenciado   Diego
Enrique  de  la  0  Cetina .-------------------------------------------------------------------------------- I ------
Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina, consejero representante propietario del
Partido Verde Ecologista de Mexico: Presente.
EI Secretario del Consejo:  Partido Morena Licenciado Christian G6mez Cano .-----------
Licenciado   Christian   G6mez   Cano,   consejero   representante   propietario   del
Partido Morena:  Presente.
EI  Secretario  del  Consejo:  Consejera  Presidente  para  efectos  de  esta  Sesi6n
Consejo,   hay   una   asistencia   de   siete   consejeras  y  consejeros  electorales,   cuatr
consejeros   representantes   de   partidos   politicos   y   el   de   la   voz,   resultando   doce
integrantes  de  este  Consejo  Estatal,   por  lo  que,  en  t6rminos  de  los  aniculos  112,
numeral  1;  117,  numeral  2,  fracci6n  11  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partjdos  Poli'ticos  del
Estado  de  Tabasco  y  el  articulo  9,  numeral  1,  inciso  g),  del  Beglamento  de  Sesiones
del  Consejo  Estatal,  declaro  la  existencia  de  qu6rum  legal,  para  celebrar  la  presente
sesi6n.-----------..-..---------------..--.------------------------------.--------
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario por favor d6 a conocer el siguiente
punto del orden del dia.
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto Consejera Presidente el siguiente punto
del orden del dia es el relativo, a la aprobaci6n justamente del orden del dia .---------------
La Consejera Presidente:  Gracias sefior Secretario en t6rminos del artieulo 8 numeral
1,   inciso  e)  del   F}eglamento  de  Sesiones  del  Consejo  Estatal,   le  solicito  someta  a
votaci6n  la aprobaci6n del orden del di'a antes referido.  -I --------------- I -------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho  gusto   Consejera   Presidente.   Sefioras  y
sefiores Consejeros  Electorales,  se somete a votaci6n  la aprobaci6n del orden del dia
preparado para esta sesi6n, pedir6 a cada uno de ustedes la votaci6n de forma nominal
a  como  lo  hemos  venido  manejando,   por  la  sesi6n  correspondiente  Maday  Merino
Damian, Consejera presidente
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: Merino Damian a favor .-------
Secretario  del  Consejo:  Doctora  Claudia  del  Carmen  Jim6nez  L6pez  6A favor  o  en
contra?-------------------------------------------------------------------------,---------..-------

Doctora Claudia del Carmen Jim6nez L6pez, Consejera Electoral: Jimenez L6pez`a
favor.----------------.-----------------.----------------------------------.....------------

Secretario del Consejo: Maestro David Cuba Herrera tA favor o en contra? ------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  lgualmente a favor .-------------------
EI Secretario del Consejo: Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcia 6A favor o en contra?
Maestro Jos6 Oscar, maestro Jos6 Oscar Guzman, maestro Jose Oscar .-------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garci'a, Consejero Electoral:  Perd6n, a favor` ------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestra  Plosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo  6A
favor o en contra
Maestra Rosselvy del Carmen Doml'nguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor
EI Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez 6A favor o en contra? ------- :jz>
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Correa L6pez a favor .------------
EI  Secretal.io  del  Consejo:  Maestro  Victor  Humberto  Mejia  Naranjo  6A  favor  o  en
contra?--------------------------------------------------------------------.--------------
Maestro  Vi'ctor  Humberto  Meji'a  Naranjo,  Consejero  Electoral:   Mejia  Naranjo  a
favor.---------------...----------------.....-.-------------------.-.-----------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Consejera   Presidente   el   Orden   del   Dia   sometido   a
votaci6n  ha sido aprobado por unanimidad de votos .----------------------------------------------
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EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto Consejera Presidenta, el siguiente punto
del Orden del DI'a, es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del acta
de la sesi6n extraordinaria celebrada por el Consejo Estatal del lnstituto Electoral
y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, de fecha 20 de abril de 2020 .------------------
La Consejera Presidente:  Gracias sefior Secretario;  seiiora y seFiores integrantes del
consejo con  fundamento en  lo djspuesto en  el  articulo  ntimero 7,  numeral  1,  inciso  n),   .
del  Beglamento de  Sesiones del Consejo  Estatal,  le solicito al sefior Secretario someta
a votaci6n  la dispensa de  la  lectura del proyecto de acta antes mencjonado,  asf come
la de los demas documentos que les fueron previamente circulados, seFior Secretario.
EI   Secretario  del   Consejo:   Con   mucho  gusto  Consejera   Presidente.   Sefioras
sefiores  consejeros  electorales,  se  somete  a  votaci6n  la  dispensa  de  la  lectura  d
proyecto  de  acta  antes  mencionado,  asi  como  de  los  demas  documentos  que  le
fueron  previamente  circulados junto con  la convocatoria y el  Orden  del  Di'a.  Proceder
a  tomar  la  votaci6n  de  la  forma  acostumbrada;  Maday  Merino  Damian  tA  favor  o  e
contra de  la propuesta?  -----------------------------------------------------------------------------------
Mae§tra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: Merino Damian a favor .-------
Secretario  del  Consejo:  Doctora  Claudia  del  Carmen  Jim6nez  L6pez  6A  favor  o  en
contra?-------------------------------------------------------...--.---
Doctora Claudia del Carmen Jim6nez L6pez, Consejera Electoral: Jim6nez L6pez a
favor.
Secretario del Consejo:  Maestro David Cuba Herrera 6A favor o en contra? --------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .----------------------------------
EI Secretario del Consejo: Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcia 6A favor o en contra?
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcia, Consejero Electoral: A favor .-----------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Maestra  F]osselvy  del  Carmen  Dominguez  Afevalo  6A
favor o en  contra? -----------------------------------------------------------------------
Maestra Rosselvy del Cal.men Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Juan  Correa  L6pez  6A  favor  o  en  contra  de  la
propuesta?
Licenciado J uan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .-------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  VI'ctor  Humberto  Mejia  Naranjo  6A  favor  o  en
contra de la propuesta?
Maestro VI'ctor Humbel.to Mejfa Naranjo, Consejero Electoral: Con la propuesta.--{
EI   Secretario   del   Consejo:   Consejera   Presidente   la   dispensa   de   la   lectura
proyecto de  acta ante mencionado,  asi como la de  los demas documentos que fue
previamente   circulados   junto   con   la   convocatoria   y   el   Orden   del   Dia   han   sido
aprobados  por unanimidad de votos .-------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias seFior Secretario, con fundamento en lo establecido
en   el   articulo   19,   numeral   6,   del   Beglamento   de   Sesiones   y   dado   que   ha   sido
dispensado   la   lectura   del   proyecto   de   acta   antes   mencionado,   si   alguien   desea
manifestar algo en relaci6n con su contenido para que pueda abrirse  una primera ron
de oradores por un t6rmino de no mss de diez minutos  &Si alguien desea hacer uso
la voz? Sefior Secretario,  en virtud de que nadie hiso uso de la voz,  le solicito someter
a votaci6n el contenido del  proyecto de acta antes mencionado .-----------------------------------

:e;.        '..

EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente,   sefioras   y
sefiores consejeros electorales, se somete a votaci6n el contenido del acta de la sesi6n
extraordinaria    celebradas    por    el    Consejo    Estatal    del    lnstituto    Electoral    y    de
Participaci6n Ciudadana de Tabasco de fecha 20 de abril del 2020.  Procedefe a tomar
la votaci6n de  la forma acostumbrada;  Maday Merino Damian,  consejera  Presidente 6A
favor o en  contra? -----------------------------------------------------------------
Maestro Maday Mel.ino Damian, Consejera Presidente: Merino Damian
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Secretario  del  Consejo:  Doctora  Claudia  del  Carmen  Jim6nez  L6pez  4A  favor o  en
contra?-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Doctora Claudia del Carmen Jim6nez L6pez, Consejera Electoral: Jim6nez L6pez a
favor.------------------------------------------------------------.----.-----------.--------------------.-----------
Secretario del Consejo:  Maestro David Cuba Herrera tA favor o en contra? --------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  Cuba Herrera a favor .---------------
E[ Secretario del Consejo: Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcla 6A favor o en contra?  .  |
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcl'a, Consejero Electoral: A favor .-----------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Maestra  Bosselvy  del  Carmen  Dominguez  Arevalo  6A

Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor---
EI Secretario del Consejo: Maestro Juan Correa L6pez 6A favor o en contra? ----------
Licenciado J uan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Vfotor  Humberto  Mejia  Naranjo  6A  favor  o  en
contra?-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Maestro Vietor Humberto lvlejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Consejera  Presidente cloy cuenta que el  proyecto de acta
sometido a votaci6n  ha sido aprobado por unanimidad de votos .------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   sefior  Secretario,   por  favor   d6   a   conocer  el
siguiente  punto del  Orden del  Dfa .------------------------- I ---------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto consejera presidente, el siguiente punto
del  orden  del  dia  es  el  relativo,  a  la  Presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  del
proyecto  acuerdo  que  emite  el   Consejo   Estatal   del   ]nstjtuto   Electoral   y  de
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,   par  el   que  se  establecen   las  poll'tica§
institucionales  para  la  presentaci6n  o  remisi6n  de  denuncias  por  la  probable
comisi6n de delitos relacionados con el  Proceso Electoral  Local Ordinario 2020-
2021  y fas medidas de seguridad para las y ]os candidatos, con las propuesta de
modificaci6n  que  fueron  tratadas  en  la  reuni6n  llevada  a  cabo  antes  de  esta
sesi6n----------------------------------------------------------------------.----..-------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, sefioras y seiiores integrantes del
consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dl'a  y  de  conformidad  con  lo
establecido   en   el   artieulo   19,   numeral   6,   del   reglamento   de   sesiones   pregunto   a
ustedes tsi alguien desea hacer el  uso de la voz en esta primera ronda de orador
El maestro Juan Correa esta en uso de la voz en esta primera ronda .-------------------.
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  consejer
presidenta  por  el   uso  de  la  voz,   muy  buenas  tardes  a  todas  y  a  todos  quienes
integramos  este  consejo;  es  unicamente  para  precisar  lo  siguiente  en  virtud  de  que
anterior  a  esta  sesi6n   hemos  tenido  una  reuni6n  de  trabajo  previa,   donde  hemos
discutido  cada  uno  de  los  proyectos  que  se  presentan  en  esta  sesi6n,  solicitar  que
efectivamente y de acuerdo con  los audios que  seguramente tienen de esa sesi6n de
trabajo  se  hagan  las  modificaciones  pertinentes  a  las  que  hemos  acordado  en  e
reunion  de trabajo;  gracias .-----------------------------------------------------------------------------
La  Consejera   Presidente:   Bien   cumpliendo  con   lo  establecido  en   el   artfoulo

-s#
numeral  10 del  reglamento de sesiones pregunto a ustedes tsi es necesario abrir una
segunda   ronda  de  oradores  por  un  t6rmino  de   no   mss  de  cinco   minutos?   Sefior
Secretario en virtud de que nadie ha hecho uso de  la voz,  le solicito someter a votaci6n
el   contenido   del   proyecto   de   acuerdo   antes   mencionado,   con   las   modificacione
igualmente que se  hicieron  previas a esta sesi6n .------------------------------------------ ` -------
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto consejera presidente, seFioras y sefiore
consejeros electorales, se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo qu
emite   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,  por  el  que  se  establecen  las  politicas  institucionales  para  la  present
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remisi6n de denuncias por la probable comisi6n de delitos relacionados con el  Proceso
Electoral   Local   Ordinario   2020-2021   y   las   medidas   de   seguridad   para   las   y   los
candidatos,  con  las  modificaci6n  que  fueron  planteadas  en  la  reunion  previa  a  esta
sesi6n de consejo; procedete a tomar la votaci6n de la forma ya acostumbrada;  Maday
Merino Damian,  6A favor o en contra del proyecto? --------------- I ---------------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: Merino Damian a favor .-------   `
Secretario  del  Consejo:  Doctora  Claudia  del  Carmen  Jjm6nez  L6pez  6A favor  o  en
contra del  proyecto? -------------------------------------------------------------------------------
Doctora Claudia del Carmen Jim6nez L6pez, Consejera Electoral: Jim6nez
favor.-----..--.----.--.---.--------------------------------------..----------------------------.--.----.

Secretario  del   Consejo:   Maestro   David  Cuba   Herrera   6A  favor  o  en   contra  de
proyecto?-------------------------------------------------------------------------------------------------------.
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .---------------------------------.
EI Secretario del Consejo:  Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcia 6A favor o en contra
del proyecto?  Maestro Jos6 Oscar,  no tiene activado su  micr6fono ----------------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcfa, Consejero Electoral: A favor sefior Secretario.
EI  Secl.etario  del  Consejo:  Muchas  gracias  maestro;  maestra  F]osselvy  del  Carmen
Dominguez Arevalo 6A favor o en contra del proyecto? -------------------------------------------
Maestra  F]osselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:  A  favor
con  las modjficaciones,  gracias  ---------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Juan  Correa  L6pez  tA  favor  o  en  contra  del
proyecto?--------------------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Juan Carl.ea L6pez, Consejero Electoral: A favor con las modificaciones.
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Victor  Humberto  Mejia  Naranjo  6A  favor  o  en
contra del  proyecto? ------------------------------------------------------------------------------------------
Maestro Victor Humberto Ivleji'a Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------------------
EI  Secretario  del   Consejo:   Consejera  presidente  cloy  cuenta  que  el   proyecto  de
acuerdo  sometido  a  votaci6n  ha  sido  aprobado  por  unanimidad  de  votos,  con   las
modificaciones que fueron  planteadas en  la  reuni6n  de trabajo previa a  esta sesi6n  de
consejo.   Se   hace   constar  que   se   tienen   por  debidamente   notjficados  a   las  y  los
consejeros  representantes  de  los  partidos  politicos  aqui  presentes  via  remota,  de  la
aprobaci6n  del  acuerdo  motivo  de  este  punto  del  orden  dia  para  los  efectos  de  los
artieulos 8, 9 y 31, de la Ley de Medios de  lmpugnaci6n en Materia Electoral del Esta

La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario por favor de a conocer el siguiente
punto  del  orden  del  dfa .------------------------------- I ------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto consejera presidente, el sexto punto del
orden   del  dl'a  es  el  relativo,   a  la   Presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  del
proyecto  de  acuerdo  que  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de
Participaci6n Ciudadana de Tabasco,  mediante el  cual se determina  la  instancia
que implementara y operara el  Programa de F]esultados Electorales Preliminares
del  Estado de Tabasco (PREPET), en el  Proceso Electoral  Local  Ordinario 2020-
2021;  con  las  modificaciones  que  fueron  planteadas  en  la  reuni6n  de  trabajo
previa a esta  sesi6n ,-------------------------- I ---------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, con fundamento en el arti'culo 19,
numeral  6,  del  reglamento de  sesiones  pregunto a  ustedes  &Si  es  necesario abrir  una
primera  ronda  de  oradores  por  un  termino  de  no  mss  de  diez  minutos?  Adelante  el
maestro Juan Correa en el uso de la voz en esta primera ronda de oradores .--------------
Licenciado Juan Correa  L6pez,  Consejero Electoral:  Muchas gracias  por el  uso de
la voz,  simplemente  nada  mss  para  precisar que  mi  propuesta  en  ese  sentjdo fue de
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La  Consejera  Presidente:  Bien,  cumpliendo con  el  reglamento  de  sesiones segun  el
articulo  19,  numeral  10,  pregunto a  ustedes  6Si  es necesario abrir una segunda  ronda
de  oradores  por  un  termino de  no  mss de  cinco  minutos?  Bien,  en  vista  de  que  nadie
ha  hecho  uso  de  la  voz,   le  voy  a  solicitar  al  seFior  Secretario  por  favor  someter  a
votaci6n el contenido del  proyecto de acuerdo antes mencionado .-----------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   gusto   consejera   presidente,   sefioras   y   seFiores
consejeros electorales, se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo que
emite   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana
Tabasco,   mediante   el   cual   determina   la   instancia  que   implementafa   y  opera fa
Programa  de  Besultados  Electorales  Preliminares  del  Estado  de  Tabasco  (PBEPE

de

en    el    Proceso    Electoral    Local    Ordinario    2020-2021;    con    las    propuestas    d
modificaciones  que  fueron  planteadas  en  la  reuni6n  de  trabajo  previa  a  esta
procedeie  a  tomar  la  votaci6n  de  la  forma  ya  acostumbrada;  Maday  Merino  Damian,
consejera Presidente 6A favor o en contra del proyecto? ------------------------------------------
Maestra lvladay Merino Damian, Consejera Presidente: Merino Damian a favor .-------
Secretario  del  Consejo:  Doctora  Claudia  del  Carmen  Jim6nez  L6pez  6A  favor  o  en
contra del proyecto?
Doctora Claudia del Carmen Jim6nez L6pez, Consejera Electoral: Jim6nez L6pez a
favor.--------.---.---------------------...-.-.----..--------------..-----------..-..--.------
Secretario  del   Consejo:   Maestro   David   Cuba   Herrera   6A  favor  o  en   contra  del
proyecto?
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: Con el proyecto .----------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestro Jose Oscar Guzman Garcia 6A favor o en contra
del proyecto?
Maestro  Jos6  Oscar  Guzman  Garcfa,  Consejero  Electoral:  A  favor  del  proyecto
sefior Secretario.
EI  Secretario  del  Consejo:  Muchas  gracias  maestro,  maestra  F}osselvy  del  Carmen
Domfnguez Arevalo 6A favor o en contra del proyecto? maestra Rosselvy 6A favor o en
contra del proyecto? Maestra F]osselvy,  maestra Bosselvy,  maestra Bosselvy .-------------
La  Consejera  Presidente:  Parece  que  su  imagen  esta  congelada,  adelante  con  la
votaci6n, si nos puede mandar su votaci6n por el chat que tenemos aqui mismo .---------
EI  Secretal.io  del  Consejo:   Maestro  Juan  Correa  L6pez  cA  favor  o  en  contra  del
proyecto?
Licenciado Juan Corl.ea L6pez, Consejero Electoral: A favor del proyecto .--------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Vtotor  Humberto  Mejia  Naranjo  6A  favor  o  en
contra del proyecto?
Maestro Vietor Humberto Meji'a Naranjo, Consejero Electoral: Con el proyecto .------
Maestro  David  Cuba  Herrera,  Consejero  Electoral:  Esta  mandando su  voto  a favor
ahi en el chat.
La Consejera Presidente:  Efectivamente,  Ploberto toma la votaci6n de la maestra que
esta escrita en el chat por favor.
Maestro  Jos6  Oscar  Guzman  Garcl'a,  Consejero  Electol.al:  Dice  que  la  sac6  por
internet, por eso ella escribi6 en el chat.
EI  Secretario  del  Consejo:  Si  muchas  gracias  consejera  Bosselvy  su  voto  a  favor.
Consejera  presidente cloy cuenta que el  proyecto de  acuerdo sometido a votaci6n,  ha
sido   aprobado   por   unanimidad   de   votos.   Se   hace   constar   que   se   tienen
debidamente  notificados  a  los  representantes  de  los  partidos  politicos  aqui  presentes
via  remota,  de  la  aprobaci6n  del  acuerdo  motivo  de  este  punto  del  orden  dfa  para  los
efectos  de  los  articulos  8,  9  y  31,  de  la  Ley  de  Medios  de  lmpugnaci6n  en  Materia
Electoral  del  Estado de Tabasco .-------------------------------------------------------------------------
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EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  consejera  presidente,  el  siguiente  punto  del
orden del dia es el relativo, a la Presentaci6n y aprobaci6n en su caso del proyecto
de acuerdo que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n
Ciudadana  de  Tabasco,  mediante  el  cual  se  designa  a  la  empresa  "Talleres
Graficos de Mexico", para la elaboraci6n de boletas electorales a utilizarse en la
jornada electoral  del  seis de junio de dos nil veintiuno,  con  las modificaciones
planteadas tambi6n a este proyecto.
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, con fundamento en el articulo 19,
numeral  6,  del  reglamento de sesiones pregunto a ustedes si alguien desea manifest
algo  en   relaci6n  con  su  contenido  para  que   pueda  abrirse   una  primera   ronda
oradores por un t6rmino de no mss de diez mjnutos.  Sefior Secretario en virtud de qu
nadie  ha  hecho  uso de  la voz,  le  solicito someter a votaci6n  el  contenido del  proyect
de  acuerdo antes  mencionado .----------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto consejera presidente, sefioras y sefiores
consejeros electorales, se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo que
emite   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,  mediante el cual se designa a la empresa "Talleres Graficos de Mexico",  para
la elaboraci6n  de  las  boletas electorales a  utilizarse  en  la jornada electoral  del seis de
junio de dos mil veintiuno, con las modificaciones que fueron planteadas tambien a este
proyecto;   procedefe  a  tomar  la  votaci6n  de   la  forma  ya  acostumbrada;   Consejera
Presidente  Maday Merino Damian  6A favor o en contra del  proyecto? ------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: Merino Damian a favor .-------
Secretario  del  Consejo:  Doctora  Claudia  del  Carmen  Jim6nez  L6pez  6A favor  o  en
contra del proyecto?
Doctora Claudia del Carmen Jim6nez L6pez, Consejera Electoral: Jim6nez L6pez a
favor.
Secretario  del   Consejo:   Maestro   David  Cuba   Herrera   6A   favor  o   en  contra   del
proyecto?
Maestl.o David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .----------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcla 6A favor o en contra

Maestro  Jos6  Oscar  Guzman  Garcia,  Consejero  Electoral:  A  favor  del  proyecto
seFior Secretario .---------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Muchas  gracias  maestro,  maestra  Bosselvy  del  Carme
Dominguez Ar6valo  6A favor o en  contra del  proyecto?  Creo que  tiene  problemas co
la conexi6n  de  nueva cuenta --------------------------------- I -------------------------------------- I -----
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcfa, Consejero Electoral: Tiene problemas con su
internet,  pero que  ahorita  lo expresa por su chat .----------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Maestra  Bosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo  4A
favor o en  contra  del  proyecto?  Maestro Juan  Correa  L6pez  6A favor o  en  contra del
proyecto?
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Vietor  Humberto  Meji'a  Naranjo  6A  favor
contra del proyecto?
Maestl.o Vietor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral: A favor del proyecto.-
La Consejera Presidente:  tNo ha contestado? -----------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  No,  no  ha  contestado,  estoy  esperando  que  conteste,
maestra, no logra conectarse.
La  Consejera  Presidente:  Veamos  si  contestas  por  el  chat,  dice  que  ya  envi6  su
contestaci6n.---------------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Si, pero ese es el primer acuerdo, el segundo acuer
La Consejera Presidente: Ya envi6 su contestaci6n, dice que es a favor.
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EI Secretario del Consejo:  Bien entonces procedo a tomar la votaci6n de la consejera
Bosselvy  del  Carmen  Domlnguez  Afevalo  a favor.  Entonces  consejera  presidente  cloy
cuenta   que   el   proyecto   de   acuerdo   sometido   a   votaci6n,   ha   sido   aprobado   por
unanimidad  de  votos,  con  las  modificaciones  que  fueron  planteadas  tambi6n  a  este
proyecto.  Se  hace constar que se tienen por debidamente notificados a los consejeros
representantes  de  los  partidos  poll'ticos  presentes  via  remota,  de  la  aprobaci6n  del   .
acuerdo  motivo de  este  punto del  orden di'a para  los efectos de  los arti`culos 8,  9 y 31,
de la Ley de Medios de  lmpugnaci6n en Materia Electoral del Estado de Tabasco.
La  Consejera  Presidente:  Gracias  seiior  Secretario,  le  pido  por favor que  nos de
conocer el  siguiente  punto del  orden  del  dfa .--------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  consejera  presidente,  el siguiente  punto  de
orden del dia es el relativo, a la Presentaci6n y aprobaci6n en su caso del proyecto
de acuerdo que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n
Ciudadana de Tabasco, mediante el cual se aprueban los procedimientos para el
reclutamiento,  selecci6n  y  designaci6n  de  las  vocal fas  y  consejerfas  de  los
6rganos  electorales  desconcentrados  temporales  de]  propio  instituto,  para  el
Proceso Electoral  Local Ordinario 2020-2021 .----------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, con fundamento en el arttoulo 19,
numeral  6,  del  reglamento  de  sesiones  pregunto  a  ustedes  si  es  necesario  abrir  una
primera ronda de oradores por un t6rmino de no mss de diez minutos para este tema.
SeFior  Secretario  en  vinud  de  que  nadie  ha  hecho..„  perd6n,  maestro  Victor  quiere
hacer el uso de la voz en esta primera ronda de oradores, adelante maestro Vi'ctor .------
Maestro Victor  Humberto  Meji'a  Naranjo,  Consejero  Electoral:  Maestra  gracias,  se
perdi6  un  poquito  la conexi6n  estamos en  el  punto de  la  designaci6n  de  consejerlas y
vocal las  en  el  procedimiento verdad .--------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Si.
Maestro Vfetor Humberto Meji'a Naranjo, Consejero Electoral:  Ok gracias si,  ahi yo
presentafe  un  voto  concurrente  con  relaci6n  a  la  ratificaci6n  por  parte  del  consejo  de
los  vocales  y  tambi6n  para  abundar  un  poquito  mss  en  lo  que  respecta  a  la,  pues,
inaplicaci6n  de  este  arti'culo  que  establece  dos  requisitos  para  ocupar  este  tipo  de
cargos  que  ya  nan  sido  pues,  inapljcados  por  parte  del  Tribunal  Electoral  del  Poder
Judicial   de   la   Federaci6n,   en   dos   sentencias   ya   muy   recientes   y   ademas   muy
conocidas,  evidentemente  estoy  a favor de  que  se  elimine  ese  requisito  de  no  haber
adquirido otra  nacionalidad y ser mexicano por nacimjento y el  requisito tambien de  no
ser  perteneciente  al  servicio  profesional,  sin  embargo  bajo  otros  argumentos  ahi;  ese
es mi participaci6n maestra, gracias.
La  Consejera   Presidente:   Bien,   me  pide  la  voz  tambi6n  el  maestro  David  Cuba,
adeiante  maestro  David  y  posteriormente  el  maestro  Juan  Correa,  adelante  maestro
David`-----------.-.--..-.--------------------.--------------------------------.--.-----------

Maestro  David  Cuba  Herrera,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias,  un  saludo  a
todas y a todos los miembros de este consejo el tema que voy a abordar tiene que ver
con algunos aspectos que ya se manejaron en la reuni6n de trabajo en el que solicite
voz  y  parece  que  no  me  captaron;  el  tema es  especialmente  sobre  el  requisito d
profesionista,  creo  que  habria  que  interpretar  lo  que  dice  el  Diccionario  de  la  Peal
Academia  de  la  Lengua  para  apoyarnos  en  este  aspecto,  que  es  ser  profesionista,
porque  queda  ambiguo  el  tema  de  ser  profesionista,  principalmente  porque,  tenemos
profesionistas  t6cnicos,  que  esto  nos  ofreci6  una  problematica  en  Cardenas  en  el
proceso   electoral   2017-2018,    porque   se   contrat6   a    un    profesional   tecnico,    es
profesionista, tiene cedula profesional,  pero es un tecnico, entonces habria que analizar
e incluir el concepto de profesionista desde el punto de vista de la Pleal Academia de la
Lengua y/o esto es,  hay profesionistas tecnicos,  hay profesionistas tecnicos superior
y hay profesionistas grados de licenciatura, algunos grados se ofrecen con cuatro afi
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algunos  con  cinco afios,  algunos como  medico  cirujano que  es  una  profesi6n  tambi6n
significa mss afios todavia,  entonces habria que analjzar esa parte,  desde el punto de
vista  pfactico,  porque  como  ya  dije  tuvimos  algunos  sin  sabores  durante  el  proceso
electoral   2017-2018  en   concretamente  en   Cardenas,   fue   un   tema  complicado,   se
partidiz6 el tema por parte inclusive de consejeros, parentesco, etc6tera, entonces esto
pues,  no  se  pudo  resolver  de  la  mejor  forma,  abonamos  tambi6n  con  una  falta  de
prudencia  al  momento  de  tratar  de  resolverlo  por  la  via  administrativa,  entonces,  se
debe sin duda a la necesidad de darle prioridad al proceso electoral durante el inicio del
proceso  electoral  y durante  la  preparaci6n  de  la  elecci6n  que es  una amplisima de
parte   del   proceso   electoral,   entonces  esto  debe   analizarse   con   mayor  cuidado
respecto   de   los   requisitos   legales,   pues   si   hay   decision   desmedida   del   Tribun
Electoral  respecto de algunos aspectos fundamentales como especialmente  no forma
parte  de  partidos  politicos  que  ya  eso  fue,  no  ser  militante  ya  qued6  claro  en
aspecto,  pero yo creo que  mientras  no haya jurisprudencia en algunos otros aspectos,
pues,  nuestra disposiei6n,  nuestra obligaci6n es aplicar la ley,  no podemos inaplicar en
algunas partes nosotros de entrada,  porque nuestra obligaci6n de  legalidad,  habrfa que
dejarle   a   los   tribunales   la   parte   que   le   corresponde   a   ellos   y   no   erigirnos   en
magistrados nosotros para estos aspectos,  sin  embargo yo creo que el tema de estos
trabajos, pues vamos a dejar la mano principalmente a los compaFieros consejeros que
tendran  el  dif ieil  trabajo  de  decidir  qui6nes  sefan  los  integrantes  de  para  vocales  en
este  caso  a  la junta,  pero  yo  sigo  pensando y  lo  ratifico  el  dia  de  hoy  por convicci6n,
que   el   consejero   presidente,   exclusivamente   el   consejero   presidente   si   debe   ser
ratificado   por  el   consejo  y  por  qu6   lo  digo,   porque   preside   el   6rgano   maximo  de
vigilancia del proceso electoral en un consejo distrital o en un consejo municipal y por lo
tanto  bajo  esa  obligaci6n  legal  que  tiene  el  presidente  que  es  designado  como  vocal
ejecutivo,   pero  que  durante  el  proceso  electoral  lo  que  va  hacer  precisamente  es
presidir  un  6rgano  colegial,  porque  para  eso  se  designa,  no  para  ser  vocal  ejecutivo
como ocurre en el lNE que durante los dos afios en que no hay proceso electoral, pues
es vocal ejecutivo preside una junta permanente,  pero en el caso de quienes van a ser
vocales  ejecutivos  en  el  6rgano  que   nosotros   integramos,   es  decir,   el   6rgano  los
6rganos  del  instituto,  es  decir,  los  delegacionales  que  son  los  consejos  u  6rganos
desconcentrados  consejos  distritales  y  municipales,  tienen  que  presidir  al  6rgano  que
designe   el   consejo   que   son   los   consejeros,   por   lo   tanto,   participa   de   la   misma
obligaci6n como consejero, a un mss porque es presidente y tiene que convocar y tiene
que  llevar a cabo las  reuniones,  desarrollar e[  proceso electoral,  etc6tera,  hasta ahl mi
comentario.  Muchas gracias -------------------------- I ----------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Bien, cumpliendo con este  reglamento de sesiones,  segdn
lo establecido en el artfculo 19 numeral  10 pregunto a ustedes si es necesario abrir una
segunda  ronda  de  oradores  por  un  termino  de  no  mss  de  cinco  minutos,  el  maestro
Juan'--------------------...-----.------------------------------------------------------------------------.-------.
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  No es que yo habia solicitado,
yo solicite  antes de  esta  ronda .--,-------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Perd6n,  perd6n  maestro es correcto,  si  tiene  usted  ra
en esta primera ronda el maestro Juan Correa, adelante maestro Juan .----------------------
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  consejera
presidenta  por el  uso  de  la voz,  yo  me  voy  a  referir digamos a  este  proyecto  en  dos
cuestiones y  puedo  adelantar que  mi  voto  es  concurrente  por  la  siguiente  raz6n,  me
parece que en la parte de los anexos es innecesario lo que se hizo ahi, porque ochenta
y siete  paginas  para  repetir muchas  cosas de  las  que  ya  estan  en  el  propio  proyecto
que  tenemos  donde  esta  la  fundamentaci6n,  es  decir,  los  anexos  no  tienen  por  qu6
fundamentar y como lo dice propiamente lo de los anexos de ese proyecto, dice son los
procedimiento  y  los  procedimientos  es  la  forma  como  se  van  hacer  las  cosas,  es
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manera como se van a realizar de tal forma pues,  que me parece  innecesario muchas
de  las cosas  que  ahi se  pusieron y se  sacrific6  mucho  la precision y  la forma como se
debera llevar a cabo el  procedimiento este de  la selecci6n de  los consejeros y vocales
de  las juntas  distritales  y  municipales,  pareciera  ser que  en  el  animo  de  estos  anexos
particularmente  privo  mss  el  deseo  del  volumen  que  de  la  calidad  y  del  contenido  y
bueno   justamente   por   eso   y   ademas   independientemente   de   que   hay   o   esfan
ordenados de manera irregular yo creo que deberia de haberse puesto un poco mss de
atenci6n  al  respecto,  pero  bueno,  independientemente  de  eso,  yo  en  la  reunion  de   -
trabajo realice tambi6n algunas observaciones y que se me coment6 que ya habia sido
objeto,   tambi6n   de   otros  compafieros  consejeros  en   las  que  coincidimos  en  es
observaciones y que por economl'a de tiempo voy a referir exclusivamente nada mas
las   cuestiones   de   la   nacionalidad   que   evidentemente   lo   que   se   requiere   es,   se
ciudadano  mexicano,  ya  sea  por  nacimiento  o  por  naturalizaci6n  al  respecto  ya  hay
varias  resoluciones  en  ese  mismo  sentido  de  la  Sala  Superior  del  Tribunal  Electoral
Federal, asi como tambien con respecto al requisito que se requiere en lo relativo a que
no  haya sido o  no forme  parte del  servicio  profesional  electoral,  pero ademas aquf hay
otra  cuesti6n  que  quiero  sacar  a  colaci6n  y  que  tiene  en  parte  que  ver  con  lo  que  el
consejero  David  Cuba  refiri6  con  respecto  a  los  consejeros  presidentes  de  las  juntas
estatales y yo creo que en ese sentido si es necesario evidentemente que el presidente
de  la Junta  Distrital  o  Municipal  deba de tener el  titulo de  licenciatura  en  virtud  de  que,
pues,  es  a  la  vez  consejero,  preside  el  consejo  y  para  ser  consejero  en  la  LGIPE
determina que  debe de tener un titulo de  licenciatura,  asi que  en  el caso particular del
vocal  ejecutivo  de  la junta  distrital  y  municipal  no  hay  forma  de  que  pueda  ser  algdn
t6cnico  profesionista,  ahi  no  hay,  pero  sf  no  digamos  obviamente  del  secretario  para
levantar un acta,  pues,  de  preferencia obviamente  uno decide de que sea alguien que
tenga  relaci6n  o sea con  el  derecho o sea abogado,  pero no asi' digamos para  la otra
vocalia,  por lo que yo creo que ahi' lo que se requiere este, pues, es alguien que tenga
el  titulo  en  cualquier  otra  profesi6n   y  efectivamente   puede   haber  como   lo  dice  el
consejero Cuba alguna confusi6n al respecto en cuanto a la cuesti6n de profesi6n, pero
me parece que lo que nos da una claridad al respecto es el hecho digamos que hay en
los   niveles   federal,   estatal   una   direcci6n   de   profesiones,   es   decir   qui6nes   son
profesionistas,  pues,  aquellos quienes tiene  un titulo y tienen  una c6dula  profesional  y
yo  creo  que  ahi  esta  parte  resuelve  la  duda  que  podrla  haber  en  este  sentido  al
respecto  de  quienes  son  profesionista  y  quienes  no  son  profesionjstas,  por  otro  lado,
me   traigo  tambien   a  colaci6n   en   la   propuesta  que   hice   en   el   hecho   clel   examen
psicom6trico que  me parece  que  es  innecesario,  me  parece  que  ademas como  no se
toma en cuenta tampoco para la valoraci6n que se hace del aspirante, pues tampoco lo
veo  necesario el  examen  psicom6trico y por otro  lado,  tambien decfa que  hay tambi6n
una desilusi6n del Tribunal Federal  Electoral en el sentido de la parte correspondiente a
los   rasgos  de   caracter  que   es  analogo   a   lo   del   examen   psicometrico  y
resoluci6n SUB-BAP216/2018 dice que la implementaci6n de  las pruebas de  rasgo€
caracter  constituye  un  requisito  cuya  implementaci6n  con  el  modelo  que  se  prop
resulta   excesivo,   ademas   de   vulnerar   el   articulo   116   fracci6n   lv   inciso
Constituci6n  de  los  Estados  Unidos  Mexicanos,  pero  mss  alla  tambi6n  de  todo  esto
implica tambi6n  un  gasto que  no se debe de  hacer,  porque  no nos va ser de  ninguna
utilidad  para  poder  valorar  a  quienes  son  aspirantes  tanto  a  los  cargos  estos  de  las
juntas de vocales de las juntas distritales y municipales,  por esta raz6n, yo creo que se
debe  de  eliminar  el  requisito  de  que  se  aplique  el  examen  psicom6trico,  a  final  de
cuentas  es  una  herramienta  que  no  nos  va  a  servir  practicamente,  no  sirve  de  nada
para  poder hacer la valoraci6n,  por eso esta  la entrevista,  por eso esta el  examen  de
conocimiento y por eso esta  la curricula de cada  uno de ellos y por eso,  pues a  mi
parece digamos ocioso ademas de un gasto innecesario hacer el examen psicom6tri
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independientemente  de  que  por  experiencia  particularmente  en  la  elecci6n  pasada
vimos que el examen psicom6trico no nos sirvi6 absolutamente de nada para hacer las
valoraciones.  Muchas gracias consejera presidente .------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Bien para cerrar este primer bloque el  maestro Jos6 Oscar
Guzman  en  el  usa de  la voz .------------------------------------- I -----------------------------------------
Maestro   Jos6   Oscar   Guzman   Garcia,   Consejero   Electoral:   Muchas   gracias
consejera presidenta,  muy buenos dias a todas y todos,  compafieros de este consejo,
bueno  yo  en  relaci6n  nada  mas  quiero  presentar  unas  cuestiones  respecto  de  este
punto y concuerdo con  lo que  el  compafiero Cuba  mencionaba  hace  un  momento,
creo que  la  experiencia que  de  alguna  manera  traemos tanto  el  como  un  servido
estar  inmersos durante  ya varios  afios  en  la  organizaci6n  de  procesos  electorales
da  a  ver  el  hecho  de  que,   pues,  si  los  consejeros  presidentes  tanto  de  las  j
distritales  como   municipales  que  en   su   momento  van  a  fungir  y  que   presiden
mismas, yo creo que si es necesario que sean ratificados por el consejo dada la fu
que  ellos  desarrollan,  aclarar  ahr con  el  consejero  que  me  antecedi6  en  el  usa  d
voz,  que  no  hay  juntas  estatales  en  el  instituto  a  la  cual  pertenecemos  son  j
distritales y municipales yo  no veo  que  la  ley hable de juntas estatales,  eso  nada
una  aclaraci6n  y en  relaci6n  al  examen  psicom6trico,  yo  sigo  insistiendo,  el

yo

en
raz6n de que en plural de que a nadie nos sirvi6,  pues,  creanme que a un servidor si  le
sirvi6,  porque  a  la  hora  que  nos  pasan  los  expedientes  para  las  entrevistas  ahi  se
analiza   con,   al   menos   un   servjdor   estuvo   analizando   el   resultado   del   examen
psicom6trico  y  yo  creo  que  la  entrevista  no  sustituye  a  un  examen  que  lo  realizan
profesionales, con conocimientos y por eso hemos tenido el apoyo del area  respectiva
de   ciencia   de   la   salud   de   la   Universidad   Juarez   Autonoma   de   Tabasco   con
profesionistas pues,  tambi6n muy destacados,  asi' es de que, yo creo que el  hecho de
que  nosotros  llevemos  a  cabo  entrevistas  y  sobre  todos  a  quienes  fungi fan  como
consejeros  que   son   quienes  tomas   las  decisiones  en  cada   uno  de   los  consejos
distritales  y  municipales,  pues,  yo  creo  que  no  sustituye  al  examen  psicometrico  de
ninguna  manera,  asi  es  de  que,  pues  yo  si  estarfa  a  favor  de  que  siga  aplicando  el
examen   psicometrico  a  cada   uno  de   los  aspirantes   para   integrar  estos  consejos
distritales y  municipales,  seria fapidamente  hasta el  momento mi  intervenci6n.  Muchas
gracias consejera presidente .----------------------------------- ||| -------------- I --------------------------
La  Consejera  Presidente:  Bien  cumpliendo con  el  reglamento de  sesiones,  segdn  el
articulo  19 numeral  10 pregunto a ustedes  csi alguien desea hacer el  uso de la voz en
esta  segunda  ronda  de  oradores  por  un  t6rmino  de  no  mss  de  cinco  minutos?  El
maestro  David,  el  maestro  Juan,  alguien  mss  perd6n,  a  parte  del  maestro  David  y  el
maestro Juan,  maestro Cristian, quien mss,  nadie mss,  bueno son tres, verdad, tres en
esta  segunda   ronda  de   oradores,   el   maestro   David,   despu6s  el   maestro  Juan  y
despues el maestro Christian; adelante maestro David Cuba Herrera .------------------------
Maestro  David  Cuba  Herrera,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias,  considero  que
en cuanto a la nacjonalidad que se  requiere tambien para este,  tipo definjr propiamente
si  es  nacionalidad  por  nacimiento  o  naturalizaci6n,  creo  que  eso  no  esta  a  discusi6n
son   mexicanos,   habria   que   leer   los   artfculos   30   y   34   basicamente   de   nuestra
constituci6n y para salir de dudas tambien  la ley de nacionalidad, creo que ahl vamos a
encontrar  los  elementos  para  encontrar  con  claridad...Ios  temas  de  profesionistas  si
serfa   muy   bueno   que   se   analizara   esta   parte,   porque   ya   lo   habfa   plain
anteriormente, entonces habria que verlo tambien desde el punto de vista de la pra
que  se  tenga  a partir de  sentencias,  incluso  habrla que  revisar ese tema yo creo que
para  darle  un  soporte  que  permita  una  mayor claridad  en  el  tema,  lo  demas  ya  esta
planteado,   creo  que   no  tiene  caso   regresar  a  ello,   seria   los  temas  que   mss   me
interesan apoyar con algdn planteamiento este asunto.  Muchas gracias .--------------
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La Consejera Presidente:  En el uso de la voz el maestro Juan Correa L6pez;  maestro
no lo escuchamos tiene  usted apago su micr6fono .-------------------------------------------------
Licenciado Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Perd6n  consejera  presidenta,
muchas gracias por el uso de la voz,  decia,  pues que evidentemente si dije que juntas
estatales,  pues,  fue  un  error de  mi  parte,  porque  el  tema que  estamos tratando  no se
tratadas  de  las  juntas  estatales,  sino  son  de  juntas  distritales  y  municipales,  asf  que
justameme,  precisamente a eso me  referla;  por el otro lado con  respecto a la cuesti6n
del examen psicometrico me parece que el consejero al que se refirj6 esto de que esfa
de acuerdo con el examen psicom6trico me parece que no tom6 en cuenta lo que lei' d
la      sala      superior      del      Tribunal       Electoral       Federal      el       SUB-BAP216/201
independientemente pues del argumento que ya di de lo oneroso que es para el propi
instituto  pagar  un  examen  que  de  poco  o  nada  nos  sirve,  yo  no  s6,  yo  creo  que  el
consejero  quiere  olvidar  o  se   le  oMd6  de  que  justamente  tuvimos  problemas  con
algunos   vocales   que   pasaron   el   examen   psicometrico   y   que   a   simple   vista   ni
necesitaba  un  examen  psicom6trico  para  darme  cuenta  que  evidentemente  no  era  la
persona adecuada, eso lo vemos en la entrevista, para eso es, por eso se ha eliminado
incluso del propio lnstituto Nacional  Electoral el examen psicom6trico,  independiente de
que  se  ha estimado que es  ilegal,  de tal forma  pues,  que,  a  mi me  parece que  no  se
debe de insistir en algo que ademas de que va ser una carga econ6mica para el propio
instituto que  no estamos en  las  mejores condiciones  para ello,  pues, volvamos a  hacer
un   examen   psicom6trico   que   en   verdad   no  funcion6,   ahora  61   digamos  tiene   su
particular forma  de  ver y concebir las cosas ya  la conocemos,  entonces,  pues bueno,
pues  alla  61  pues,  para  61  si  le  sirvi6,  pero  bueno  a  mi'  en  lo  personal  a  mi  no  me
funcion6  y  lo  que  vi  tambi6n  por  los  resultados en  los  que tuvimos  que  intervenir para
subsanar problemas que  se  generaron,  pues,  tambi6n,  entonces,  a  mi me  parece que
esto no ha sido suficientemente valorado por el consejero.  Muchas gracias .----------------
La   Consejera    Presidente:    Bien   en    uso   de    la   voz   el    licenciado   Christian   el
representante de Morena.
Licenciado   Christian   G6mez   Cano,   consejero   representante   propietario   del
Partido Morena:  Buenas tardes compafiero;  veo  un  poquito  de  pol6mica con  el  tema
ahi  relacionado  a  la  definici6n  de  la  profesi6n  que  tuvieron  problemas  en  el  proceso
anterior  y  no  hay  una  definici6n  exacta  con   la,   no  hay  jurisprudencia,   no  hay  una
resoluci6n  de  la  Sala  Superior  en  materia  electoral  referente  a  este  tema,  pero  si
debemos  de  observar  que  existe  una  ley  reglamentaria  del  arti'culo  5  constitucional
relativo  al  ejercicio  de  las  profesiones,  se  dice  que  es  en  la  ciudad  de  Mexico,  pero
tiene aplicaci6n  a nivel federal a nivel general y ahi' establece muy claro en  uno de sus
capitulos  que  la,  con  que  nos  llevamos  nosotros  con  lo  relacionado  lo  que  es  una
profesi6n  y que  debe  de  cumplir con  cada  uno  de  los  requisitos  que  marcan  las  leyes
estatales  en  materia  de  educaci6n  para  poder  tener  un  tftulo  profesional  y  a  su  vez
obtener  una  c6dula  y  que  nos  acredita  como  un  profesionista,  porque  cumpli6  con
todos los requisitos que marca la ley estatal en materia de educaci6n y obviamente con
la   ley  general   de   profesiones   en   donde   se   establece   a   la   Direcci6n   General   de
Profesiones  que  es  la  que  lleva  el  tfamite  para  poder expedir  una  c6dula  profesional,
cumpliendo  obviamente  con  todos  los  requisitos  que  marca  la  ley  local,  entonces  yo
creo  que  si  hay  algdn  tipo  de  problema  referente  a  este  tema,  pues,  tenemos  que
cefiirnos  a  lo  que  marca  la  ley  reglamentaria  que  ya  incluso  la  ley  reglamentari
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profesionista esta autorizado por la autoridad correspondiente tanto educativa estatal a
traves   de   la   emisi6n   del   titulo   profesional   y  a  traves   de   la   Direcci6n   General   de
Profesiones  que  expide  la  c6dula  profesional  y con  eso  acredita totalmente  que  es  un
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profesional,  entonces  no  hay controversia  en  este  tema yo  creo  que  es  muy clar
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hay  una  controversia  tendremos  que  cefiirnos  a  las  leyes   reglamentarias  que   ahf
tambien  establece  cuales  son  las violaciones  por  usurpar  una funci6n  profesional  que
no le corresponde porque no cumpli6 con los requisitos que marca la ley estatal y la ley
general  de  profesiones;  entonces  yo  creo  que  en  este  tema  yo  creo  que  aplicando
estas  leyes,  los  criterios  de  la  ley  no  hay  ningdn  problema en  definir qu6  cosa  es  una
profesi6n, o qui6n ejercen una profesi6n de manera legal o ilegal.  Es cuanto .--------------
La Consejera Presidente: Muchas gracias en uso de la voz el maestro Jos6 Oscar .----
Maestro   Jose   Oscar   Guzman   Garcfa,   Consejero   Electoral:   Muchas   gracias
presidenta,  bueno  pues yo creo que,  aqul' estoy leyendo algunos chats y  hay tambi6n
manifestaciones al respecto en relaci6n con el examen psicom6trico y digo, yo creo que
hay   concordancia   de   que   si   debe   llevarse   a   cabo   para   medir  cierto   aspectos

incapacidades  psicol6gicas,  asi  es  de  que,  yo  irfa  por  la  opci6n  de  que  no  po
eliminar  ese  examen  psicom6trico  y  por  otro  lado,  pues,  tambi6n  enfatizar  que  en
caso   de    los   vocales,    pues   quienes   integren    las   juntas    pues,    deben   de
profesionistas,  yo  creo  que  eso  nos  da fa  pauta  para  tener  un  consejo  pues,  rna
preparado  y  mejor  y  las  propias  juntas  tambi6n,  que  sean  profesionistas  y  por  e
hemos estado  llevando acabo cursos,  no olvidemos  nuestra presidenta de  la comis
de  organizaci6n  electoral  de este  instituto  ha estado  la doctora Claudia  muy inmers
muy preocupada y ocupada ademas en que se lleven a cabo este tipo de cursos y que
a  muchos  compaFieros  que  estuvieron  integrando  las  pasadas juntas  y  consejos  han
estado participando en los mismos, entonces, yo creo que es de esa manera vamos a ir
profesionalizando,   recuerden   que   la   intenci6n   de   todo   esto   es   que   tengamos   un
instituto    conformado    por    profesionistas    que    est6n    debidamente    capacitados    y
preparados  y  yo  creo  que  todos  estos  cursos  que  el  instituto  ha  estado  ofreciendo
hemos tenido  una  muy  buena aceptaci6n  por  parte  de  quienes  han  participado dentro
de  los  mismos,  pues  no da ver el  intefes que  hay por conformar un  instituto con gente
profesionistas  y  sobre  todo  con  preparaci6n  y  formaci6n  dentro  del  ambito  electoral  y
vuelvo a insistir si no hay un acuerdo ahorita al respecto en este tema, pues, si es mu
necesario,  bueno  pues  que  se  baje  este  punto  del  orden  del  dia  para  una  pr6xima
sesi6n  para  que  se  analice  con  mayor detenimiento  serfs  mi  propuesta y si  no,  bueno
pues,  yo considero y vuelvo a insistir el  examen  psicom6trico si  debe de contemplarse
para este  proximo proceso,  independientemente de que  un servidor ya  no este tal vez
inmerso en el ya dentro de  lo que es en forma ordinaria en la organizaci6n  del pr6ximo
proceso  si  me  interesa  mucho  que  quede  un  instituto  conformado  como  ha  sido
actividad  que  hemos  desarrollado  desde  que  llegamos  a  la  responsabilidad  en  es
gran  instituci6n.  Gracias  presidenta .----------------------- I ---------------- I --------------------------

!t:`La  Consejera  Presidente:  Gracias  a  todos,  ahorita  le  cloy  el  uso  de  la  voz  al  sefi
Secretario que me  la pide para algunos puntos, adelante sefior Secretario, todavia nos
falta una tercera ronda ahorita va la tercera ronda, despu6s de esto .--------------------------
EI Secretario del Consejo:  Muchas gracias consejera presidente  ,  mire el artfoulo  124
de  nuestra  ley  establece  los  requisitos  que  debe  de  tener e]  vocal,  luego  entonces,  el
punto   cuatro,   el   parrafo  cuatro   establece   las  juntas   electorales   distritales   estaran
integradas   por  profesionistas  titulados  con   conocimiento  para   el   desarrollo  de   sus
funciones,  lo  mismo  se  establece  en  el  artieulo  134  para  los  vocales  de  las  juntas
municipales,  pero  hay  algo  importante  de  la  ley  de  profesiones  a  lo  que  se  habia

autorizadas  y  mediante   los   requisitos  que  se  exigen  en  esta   ley  y  en   las  demas
relativas  a favor de  la persona  que  ha  comprobado  haber adquirido  los conocimientos
necesarios  para  ejercer  unas  de  las  profesiones a  que  se  refiere  el  artieulo  siguiente:
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las  profesiones  que  necesitan  titulo  para  su  ejercicio  son  la  siguientes:  licenciado
derecho    sus    diversas    especialidades,    licenciado    en    economia    y    sus    diver
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especialidades,  medico  en  sus  djversas  especialidades,  medico  veterinario,  cirujano
dentista,  arquitecto,  bacteri6logo,  bi6logo,  contador  en  sus  diversas  especialidades,
corredor y enfermera en sus diversas especialidades, esas son las especialidades y por
supuesto  las  licenciaturas  a  que  se  refiere  la  ley  general  de  profesiones,  yo  aqul  en
base  a  lo que  establece  la  ley electoral de  nosotros en  su  artieulo  124  que  establece
que deberan ser integrados por profesionistas titulados, entonces, si es un profesionista
titulado conforme  a  la  ley  general  de  profesiones,  pues,  estamos  en  ese  supuesto de   `
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vocalias   secretario   y   de   organizaci6n   electoral,   seria   mi   comentario   e   ilustraci6
consejera presidente
La  Consejera  Presidente:  Cumpliendo  con  el  reglamento  de  sesiones  se  abre  un
tercera ronda de oradores por un t6rmino de nomas de tres minutos,  si alguien quisiera
hacer el  uso de  la voz para que sea anotado el  maestro Juan,  el maestro Jos6 Oscar;
quien mss perd6n, nada mss, adelante maestro Juan Correa en el uso de la voz .--------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A mi me parece en cuanto a la
cuesti6n  de  las  profesiones,  incluso  parece  que  en  el  caso  especifico  de  alguien  de
Cardenas hubo un litigio al  respecto que gan6,  si  no mal  recuerdo parece ser que entre
otro   de   los   aspectos  era  digamos,   porque   61  tiene   un   titulo  t6cnico  y   una  c6dula
profesional t6cnica y bueno al final de cuentas la autoridad jurisdiccional  le dio la raz6n
de que si era competente para realizar, o sea el hecho de tener esa c6dula profesional
y ese ti'tulo le otorgaba la posibilidad legal de poder ser titular de la vocalia, bueno, pero
esto,  por eso lo referia a la cuesti6n de que hay una Direcci6n General de  Profesiones,
hay una  Direcci6n General tambien en el ambito Estatal de profesiones que justamente
como  su  nombre  lo  indica  le  entrega  c6dulas  profesionales  a  quienes  cumplen  con
determinados  requisitos,  a  mi me  parece  que esto  le  da  la valjdez de  ser profesionista
ya  aqui  el  consejero  representante  de  Partido  de  Morena  hizo  alusi6n  a  la  ley  de
profesiones,  al  reglamento de profesiones, al igual que ya la ley6 el Secretario parte de
lo que es una profesi6n, yo ahorita no tengo la ley a la mano la ley de profesiones,  pero
creo  que  no  se  agota  ahi,   nada  mss  el  hecho  de  todas  las  profesiones  que  tiene
digamos que tienen  titulo y tambien tienen su c6dula profesional  para el ejercicio de  la
propia actividad,  de tal  manera pues,  que a  mi  me  parece  que  sj  se  le  ha expedido un
titulo   y  una c6dula  profesional,  pules,  eso  lo acredita como  profesionista,  ahora bien y
si ademas en el  hecho de que presenta un examen especifico en  la  materia electoral
lo  acredita  con  suficiencia  de  acuerdo  a  los  resultados  y  a  la  valoraci6n  que  hace
instituci6n  electoral  no le veo yo por qu6  raz6n  no pueda formar parte  en este caso de
la junta distrital  o  municipal,  no podria serlo como dije tambi6n y como tambi6n  lo  refiri6
e!  consejero  Cuba  evidentemente   de  ser  el  vocal   ejecutivo  de   la  junta  distrital   o
municipal,  por qu6  raz6n,  porque  ahl  requiere  de  nivel  de  licenciatura,  porque el vocal
ejecutivo es al  mismo tiempo el presidente distrital o municipal .--------------- I ------------------
La Consejera Presidente:  Estamos en el tiempo maestro, gracias,  en el uso de  la voz
el  maestro Jos6 Oscar igual  por tres minutos .--------------------------------------------------------

dado   actitudes  desde   alguna  manera  de   este   profesionista,   entonces,   habrfa  que
analizar muy bien  para  que sepa que  es  lo que se avalcla en  un examen  psicom6trico,
no  s6  si  el  tenga  esta  capacidad  para  saber  qu6  es  lo  que  se  evalda  dentro  de  un

Jos6   Oscar   Guzman   Garcia,   Consejero   Electoral:   Muchas   gracias   presidenta,
bueno, pues yo nada mss para enfatizar este si de alguna manera ya esta refjriendo el

examen  psicom6trico,  por  otro  lado,  en  cuanto  a  lo  que  ya  manifesto  el  cons€
Christian creo que tambien tiene mucha raz6n tenemos, pues una ley reglamentaria
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tal vez somos mss especificos ahorita en el acuerdo de sefialar lo que establece la ley
general  de  profesiones,  bueno,  pues,  creo  que  con  eso  nos  quedaria  muy  claro  que
nivel  deben  de  tener,  insisto yo debemos de  ir por una profesionalizaci6n  de todos  los
miembros del servicio profesional,  recuerden tan solo que el  lNE por eso en sus Juntas
Distritales      tiene      gente      que      pertenece      al      Servicio      Profesional      Electoral,
desgraciadamente  nosotros  todavia  no  tenemos  6rganos  desconcentrados  que  sean
permanentes, pero yo creo que lo que tenemos atender es a una profesionalizaci6n y a
una  mejor  preparaci6n  de  nuestros  organismos  desconcentrados,  seria  cuanto  de  mi
parte consejera. Gracias.
La  Consejera  Presidente:  Bien  muchas  gracias  maestro,  bien  para  continuar con  el
desarrollo   de   la   presente   sesi6n   le   solicito  al   seFior   Secretario   del   Consejo,   si
someter a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo antes mencionado .-----------
EI    Secretario    del    Consejo:    Bien,    proceder6    entonces    a    tomar    la    votaci
correspondiente,  seFioras  y  sefiores  consejeros  electorales  se  somete  a  votaci6n
contenido del proyecto de acuerdo que emite el Consejo  Estatal del  Institute Electoral
de    Participaci6n    Ciudadana    de    Tabasco,    mediante    el    cual    se    aprueban
procedimientos   para   el   reclutamiento,   selecci6n   y   designaci6n   de   las   vocalias   y
consejerias de los 6rganos electorales desconcentrados temporales del propio instituto,
para el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, con las modificaciones que fueron
planteadas en la reunion de trabajo previa a esta sesi6n, tomafe la votaci6n de la forma
ya acostumbrada Maday Merino Damian 6A favor o en contra del proyecto? ---------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera PI.esidente: Merino Damian a favor .-------
Secretario  del  Consejo:  Doctora  Claudia  del  Carmen  Jimenez  L6pez  6A  favor o  en
contra del proyecto?
Doctora  Claudia  del  Carmen  Jim6nez  L6pez,  Consejera  Electoral:  Jim6nez  L6pez
en  contra .--------------------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  David  Cuba  Herrera  6A  favor  o  en  contra  del
proyecto?
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor -----------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcla dA favor o en contra
del proyecto?
Maestro   Jos6   Oscar   Guzman   Garcfa,   Consejero   Electoral:   Sefior   Secretario
disculpame    nada    mss    quisiera   yo   que    se   aclarafa   como   van    a   quedar   las
modificacjones va quedar el examen psicom6trico o no va a quedar,  va quedar el titulo
registrado de nivel licenciatura o no va a quedar como se aclara eso .-------------------------
Doctora  Claudia  del  Carmen  Jim6nez  L6pez,  Consejera  Electoral:  Por eso es  mi
voto en  contra,  no tengo certeza .-------------------------------------------------------------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcfa, Consejero Electoral:  Si,  no hubo precision en
c6mo va quedar los t6rminos del proyecto
EI    Secretario   del   Consejo:    A   como   estaba   el    proyecto   original    maestro,    el
psicom6trico queda y profesiones igual
Doctora  Claudia  del  Carmen  Jim6nez  L6pez,  Consejera  Electoral:   Ya  vote  en
contra.-----------------.---------.--------------...-----------------.----.---.------------------------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman  Garci'a,  Consejero Electoral:  Okey si  queda en esos
terminos estoy a favor del  proyecto .---------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Maestra  Bosselvy  del  Carmen  Dominguez  Atevalo
favor o  en  contra del  proyecto? -------------------- ~ -------------------------------------------------------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electol.al: A favor ----
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Juan  Correa  L6pez  6A  favor  o  en  contra  del
proyecto?
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  Mi voto es concurrente co
establecl anteriormente .------------------------ I ----------------------------------------,-----.,---------
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Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcia, Consejero Electoral: No dice si es a favor o en
contra.--.------------------------..------------------------------------------.------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Concurrente a favor .--------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Es  a  favor;  Maestro  Vietor  Humberto  Mejia  Naranjo  6A
favor o  en  contra del  proyecto? ----------------------------------------------------------------------------
Maestro Victor Humberto Mejl'a  Naranjo,  Consejero Electoral:  Voy a  hacer un voto
concurrente  en  virtud  de  que  pues,  no  hay  posibilidad  de votar de  manera  particular a
favor de alguno y otros puntos, asl que, es a favor con un voto concurrente .----- ~ ----------
EI Secretario del Consejo: Si'
Ivlaestro  Jos6  Oscar  Guzman  Garci'a,  Consejero  Electoral:  La  consejera  Claudia
creo que queri'a hacer ahi una aclaraci6n.
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: No se puede ya.
EI  Secretario  del  Consejo:   El   maestro  Cuba, maestro  Cuba  si   le  tome  votaci6
verdad, maestro David Cuba a favor o en contra del proyecto.
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .---------------------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garci'a, Consejero Electoral: Ya dijo a favor .------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Consejera  presidente,  cloy  cuenta  que  el  proyecto  d
acuerdo  sometido  a  votaci6n,  ha  sido  aprobado  por  mayor fa  de  votos  con  los
concurrentes  de  licenciado  Juan  Correa  L6pez  y  el  maestro  Vietor  Humberto  Mejia
Naranjo, con el voto en contra de la doctora Claudia del Carmen Jim6nez L6pez  ---------
La Consejera Presidente:  F3oberto si puedes repe{ir .---------------------------------------------
EI   Secretario  del   Consejo:   Si,   es  por  mayoria  de  votos  el  voto  concurrente  del
maestro  Juan  Correa  L6pez  y  el  maestro  Vfotor  Humberto  Mejia  Naranjo  y el  voto  en
contra de  la consejera Claudia del  Carmen  Jim6nez  L6pez;  consejeros  representantes
se hace constar que en virtud del engrose que se va a realizar al proyecto de acuerdo
antes  referido  el  termino  para  interpones  el  recurso  corre  a  partir  de  la  fecha  en  que
sean notificados de forma personal o electr6nica de conformidad con  lo establecido por
el arti'culo 25 numerales 2, 3, 4 y 5 del reglamento de sesiones de este Consejo Estatal.
La Consejera Presidente:  Gracias seFior Secretario por favc>r d6 a conocer el siguiente
punto del orden del dia.
EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto consejera presidente, el siguiente punto
del orden del dia es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n en su caso del proyecto
de acuerdo que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n
Ciudadana de Tabasco, mediante el cual aprueba los lineamientos a que debera
sujetarse  los  partidos  politicos  que  pretendan  postular  candidaturas  bajo  la
modalidad de candidatura comdn, para el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-
2021,   en   que   se   renovaran   las   diputaciones,   presidencias   municipales   y
regiduri'as en el  Estado de Tabasco .------------------------------------------------------------------
La Consejera  PI.esidente:  Gracias sefior Secretario,  seFioras y seFiores integrantes del
consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dia  y  con  fundamento  en  el
artieulo  19,  numeral  6,  del  reglamento de sesiones pregunto a ustedes si  es necesario
abrir  una  primera  ronda  de  oradores  por  un  termino  de  no  mss  de  diez  minutos,  si
alguien  va  hacer uso de  la voz,  seFior Secretario  en virtud  de  que  nadie  ha  hecho  uso
de la voz le solicito someter a votaci6n el contenido de! proyecto antes mencionado.  -
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  consejera  presidente,  se  somete
votacj6n el contenido del proyecto de acuerdo que emite el Consejo Estatal del  lnstit
Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  mediante  el  cual  aprueban  los
lineamientos  a  que  deberan  sujetarse  los  partidos  poll'ticos  que  pretendan  postular
candidaturas bajo  la modalidad  de candidatura comdn,  para el  Proceso  Electoral  Local
Ordinario 2020-2021, en que se renovaran las diputaciones,  presidencias munjcipales
regidurfas en el  Estado de Tabasco con las modificaciones que fueron plantea
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reuni6n   de   trabajo   previa   a   esta   sesi6n,    tomafe    la   votaci6n   de    la   forma   ya
acostumbrada Maday Merino Damjan  6A favor o en contra del proyecto? -------------------
Maestro Ivladay Merino Damian, Consejera Presidente:  Merino Damian a favor .-------
Secretario  del  Consejo:  Doctora  Claudia  del  Carmen  Jim6nez  L6pez  6A favor  o  en
contra del proyecto?
Doctora Claudia del Gal.men Jim6nez L6pez, Consejera Electoral: Jimenez L6pez a
favor.----------------------.---.--------------.---.----.-------------...-------------------.-----------------------

Secretario  del   Consejo:   Maestro   David   Cuba   Herrera   6A  favor  o   en   contra   del .
proyecto?
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .----------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcia 6A favor o en contra
del proyecto?
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcfa, Consejero Electoral: A favor .---------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestra  Bosselvy  del  Carmen  Dominguez  Arevalo  i
favor o en contra del
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Juan  Correa  L6pez  6A  favor  o  en  contra  del
proyecto?
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor del proyecto .--------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Vfotor  Humberto  Mejla  Naranjo  6A  favor  o  en
contra del proyecto?
Maestro Vi'ctor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Consejera  presidente  cloy  cuenta  que  el  proyecto  de
acuerdo  sometido  a  votaci6n  ha  sido  aprobado  por  unanimidad  de  votes.  Se  hace
constar que se tienen  por debidamente notificados a los consejeros  representantes de
los  partidos  politicos  aqui'  presentes  via  remota,  de  la  aprobaci6n  del  acuerdo  motivo
de  este  punto  del  orden  dia  para  los  efectos  de  los  arti'culos  8,  9  y  31,  de  la  Ley  de
Medios de  lmpugnaci6n en Materia Electoral del  Estado de Tabasco .-------------------------
La Consejera Presidente: Gracias sefior secretario por favor de a conocer el siguiente
punto del orden del dia.
EI Secretario del Consejo: Con gusto consejera presidente, el d6cimo punto del orden
del  dfa  es  el  relativo  a  la  presentaci6n  y aprobaci6n,  en  su  caso,  del  proyecto  de
acuerdo  que  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n
Ciudadana  de Tabasco,  mediante el  cual  determina  reanudar las actividades  de
las agrupaciones de ciudadanos que pretenden constituirse en partidos politico
locales,  con  las  modificaciones que fueron  planteadas en  la  reuni6n  de trabajo
previa a esta  sesi6n .----------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, sefioras y sefiores integrantes del
consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dia  y  de  conformidad  con  lo
establecido  en  el  artieulo  19,  numeral  6,  pregunto  a  ustedes  si  es  necesario  abrir  una
primera ronda de oradores por un t6rmino de no mss de diez minutos, si alguien desea
hacer uso de la voz, el maestro Juan Correa, el consejero Juan Correa en uso de la voz
en  esta  primera  ronda de oradores .----------------------------------------------------------------------
Maestro   Juan   Correa   L6pez,   Consejero   Electoral:   Muchas   gracias   conseje
presidente  por el  uso de  la voz y para  reiterar como  lo hice en  una  ocasi6n ya en  e
sesi6n. . .conforme a lo que se acord6 en la reuni6n previa a esta sesi6n particularmente
en  aquella  parte  que  yo  dije  que  debi'a  de  ponerse  un  punto  en  los  acuerdos  con  el
prop6sito  de  dejar  sin  vigencia  la  parte  correspondiente  a  los  acuerdos  CE/2020/Ol 1,
CE/2020/012   que   se   refieren   justamente   a   las   sesiones   que   tuvimos   el   pasado
diecinueve  de  marzo  y  el  veinte  de  abril,  en  la  que,  en  la  primera  se  suspendla  las
actividades en el  instituto al igual que tambi6n todos los termino y tambi6n del veinte
abril  en  el  que  se  retomaba  este  acuerdo y se  le  daba  continuidad  de  tal  rna
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existe  el  nuevo  acuerdo  en  el  que  a  las  asociaciones  se  le  solicita  que  continllen  con
sus   actividades,   si   no   derogamos   la   porci6n   correspondiente   a   esos   acuerdos
implicari'a que tuvi6ramos tres acuerdos,  por eso es que,  propuse que en este acuerdo
se  le  pusiera  un punto que dijera  lo siguiente,  el  presente acuerdo deroga el contenido
de  los acuerdo  CE/2020/011,  CE/2020/012 de  fecha veinte  de  marzo  y  veinte  de  abr"
del  aFto  en  curso  respectivamente  referido  a  las  asociaciones  que  buscan  constituir
partidos politicos que se oponga al mismo.  Muchas gracias consejera presidente .--------
La  Consejera  Presidente:  Si,  para  hacer  la aclaraci6n  verdad de  este  punto,  porque
no puede quedar sin efecto totalmente el contenido del acuerdo donde hay suspensi6n,
por situaciones del  covid,  pero si  pusimos en  ese acuerdo vaya que el  instituto tendri'a
que trabajar con las personas que necesariamente tuvieran que hacer alguna actividad
improrrogable y bueno le voy a pedir aqul a Poberto por favor que se  haga menci6n de
ese punto por favor
EI  Secretario del  Consejo:  Si,  consejera  Presidente efectivamente  lo que  propone el
consejero Juan  Correa,  pues,  solamente tendrla  efectos  jinica y exclusivamente  para
las   agrupaciones,   no   podemos   extenderlo   a   las   demas   areas,   porque,   entonces
dejarl'amos sin efecto todo  lo correspondiente a  los acuerdos,  al  acuerdo,  a  los  porque
uno  el  once  y  luego  el  doce  y  no  podiamos  entonces  entrar  a  que  se  quedaran  sin
efectos,  porque  entonces estarlamos ya convalidando y esto  l]nicamente  es exclusivo
para  las  agrupaciones  para  que  cumplan,  porque  la  ley  general  de  partidos  nos  esta
exigiendo  o  nos  exige  que  debemos  cumplir  con  el  t6rmino  de  que  a  partir  del  dfa
primero  de  enero  surta  sus  efectos,  en  caso  de  que  sean  aprobadas  como  partidos
politicos locales,  entonces solamente seria exclusivamente para las agrupaciones para
que den cumplimiento a los requerimientos que fueron planteados por la presidencia de
la   comisi6n   revisora,   asi   como   por,   creo   que   tambi6n   hizo   ahi   la   Direcci6n   de
Organizaci6n,  entonces,  si  seri'a  llnica y exclusivamente  para  la  agrupaci6n,  lo  demas
quedaria  intocado,  porque  pues,  entonces  estariamos  convalidando  o  revocando  la
disposici6n   que   se   habia  tomado  en   cuanto  a   los   demas  del   personal,   serfa   mi
comentario consejera presidente
La Consejera Presidente:  Bien,  podemos abrir una segunda ronda de oradores por un
t6rmino  de  nomas  de  cinco  minutos,  por  ahi  veo  que  me  pidi6  el  uso  de  la  voz  el
maestro Juan Correa,  el  maestro  David,  el  maestro Victor 6Quien  mss perd6n,  alguien
mas? Entonces adelante maestro Juan en esta segunda ronda de oradores .---------------
Maestro Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Gracias consejera presidenta,  yo
tlnicamente   me   referi  a  las  asociaciones,   no  me   referi  a  otra  cosa,   porque  sen'a
absurdo evidentemente dejar sin efecto todo los demas a lo que hemos referido, o sea
por eso  en  la  parte  que  lei  referido  a  las  asociaciones  que  buscan  constituirse  como
partidos pomcos y solamente en la parte que se oponga, o sea, esos dos acuerdos que
tuvimos  solamente  en  esa  parte  que  oponga,   no  en  lo  demas,  o  sea,   porque  de
acuerdo a lo que  refiri6 el  Secretario pareceria que yo estoy proponiendo que  pues,  se
abroguen  totalmente  los acuerdos  del  dia  diecinueve  de  marzo y el  veinte  de  abril,  no
es  asi',   o  sea  yo  por  eso  lei  que  es  referido  a  las  asociacjones.   Muchas  gracias
consejera presidente
La  Consejera  Presidente:  Si  gracias  maestro,  si  lo  tenemos  anotados  esa  parte,
maestro David Cuba Herrera en uso de la voz.
Maestro David Cuba  Herrera, Consejero Electoral:  Muchas gracias,  solamente para
comentar que de hecho hay algunos t6rminos que no se suspendieron, como es el que
corresponde  a  actividades  de   la  junta,   la  junta  ha  estado  trabajando  y  ha  estado
tambi6n   ministrando   los   recursos   a   los   partidos   politicos   lo   que   corresponde   al
financiamiento  pdblico,  eso  son  actividades  que  de  hecho  se  han  estado  realizando,
pero concuerdo con  el  planteamiento del consejero Correa porque es  una cuesti6n de
t6cnica juridica,  cuando se  expide  un  acuerdo dice  que  generalmente  se  prev6  q

1 9/30



]NSTITUTO ELECTOF3AL Y DE PAFZTICIPACION
CIUDADANA DE TABASCO_                                                                                 _     ___

ACTA: 08/OFIDA27us-2020
"nl perltolpecl6n, es nueetro

compromtso"

deroga  toda  aquella  disposici6n  que  puede  oponerse  a  lo  que  uno  esta  otorgando  o
reglamentando en el acuerdo y creo que como t6cnica juridica tiene en el buen sentido
decir que  al  darle  oportunidad  a  las  asociaciones  debe  establecerse  que  no,  que  se
deroga cualquier disposici6n que se oponga al  respecto.  Serla cuanto ---` -------------------
La Consejera Presidente: Consejero Vietor Humberto en el uso de la voz .----------------
Maestro  Victor  Humberto  Mejfa  Naranjo,  Consejero  Electoral:  Gracias  maestra,
estamos   platicando   en   la   reunion   previa   con   respecto   al   posible   cambio   de   la
posibilidad  de  que  un  notario  certifique  las  asambleas,  entonces  quisiera  preguntar al
Secretario como quedaria esa parte y tambi6n con respecto a la posibilidad de que las
asambleas  las  realicen  a trav6s  de  plataformas  digitales,  sin  embargo,  no  encontr6  el
acuerdo   creo   que   debe   haber   una   obligaci6n   de   hacer   una   grabaci6n   de   esas
asambleas  y  proporcionarlas  a  la  gente  de  oficialia  electoral  clue  es,  tengo  entendido
quien  va y que  tiene  que  levantar un  acta,  seria todo y creo que esa seria  una adici6
que   se   le   pudiera   hacer,   la  obligaci6n   de   hacer  la   grabaci6n  y  esas   sesiones  y
proporcionarla  en   un  archivo  al   Secretario   Ejecutivo  y  evidentemente   pues  tendr`a
tambi6n que entrar a esa sesi6n virtual, pues una persona de nuestro instituto para dar
fe.  Seri'a todo gracias
La  Consejera  Presidente:  Adelante  maestro  Floberto  por favor  en  el  uso  de  la  voz
Para...-----------------------------------------------------------------------------------------------..-------------
EI  Secretario del  Consejo:  Si,  consejera presidente  en  el caso del  notario queda sin
efecto a como habfamos hablado en  la  reunion de trabajo,  en  el caso de que se tiene
que  grabar,  todas  se  graban  todas  las  reuniones,  todos,  todos,  todos  actos  de  las
agrupaciones  son  grabadas  inclusive  video  grabadas,  es  decir,  hay  fotografias,  hay
video  y  hay  grabaciones,  entonces  todo  esa  parte  y  obviamente  es  el  insumo  para
poder hacer las actas correspondientes donde se da fe de hechos trascendentales que
se  llevan  a  cabo  las  agrupaciones,  en  el  caso  de  lo  del  acuerdo  obviamente  bueno,
pues  ya  coincidimos  con  el  maestro  Correa  que  es  solamente  es  lo  atlnente  a  la
agrupaci6n que es la que queda para poder dar cumplimiento a lo que establece la Ley
General de Partido PoII'ticos,  ese seria mi comentario seiiores consejeros .------------------
La Consejera PI.esidente:  Gracias Boberto por aclarar el punto y bueno vamos a abrir
una  tercera  ronda  de  oradores  si  alguien  desea  hacer  uso  de  la  voz  en  esta  tercera
ronda de oradores para que pueda anotarlo, adelante el maestro Juan Correa en el uso
de la voz.
Maestro   Juan   Correa   L6pez,   Consejero   Electoral:   Muchas   gracias   conseje
presidenta,  es justamente  para hacer referencia a lo que el consejero Vi'ctor Humbei
Mejia  coment6  en  su  intervenci6n,   porque  evidentemente  que  le  tiene  que  dar  un
seguimiento  el   instituto  directamente  para  certificar  la  asamblea  que   realizaran,   no
solamente  que  entreguen  el  material  de  la grabaci6n,  sino que tambi6n  en  tiempo  real
se  le  est6  dando  un  seguimiento por parte  del  lnstituto,  porque  es qujen va a certificar
digamos la validez y la legalidad de esta asamblea que ellos realizaran de acuerdo a lo
que como dije en  la reunion de trabajo establece el artieulo 43 de  la  Ley Electoral y de
Partidos del  Estado  de  Tabasco  en  la fracci6n  11  en  el  primer  parrafo y  en  el  inciso d)
que  dice;  celebrar  iina  asamblea  estatal  constitutiva  ante  la  presencia  del  funcionario
que  al  efecto  designe  el  instituto estatal  quien  certificara  que  los  delegados  aprobaron
su  declaraci6n  de  principio,  programa  de  acci6n  y  estatutos  de  tal  manera  que  p
quien  lo tiene que  hacer esta certificaci6n es el  propio instjtuto.  Gracias ----------------------
La  Consejera  Presidente:  Becordemos  que  cada  vez  que  hemos  participado,  todas
las   herramientas  tecnol6gicas   para  grabar,   para  tomar  fotograf ias   se   han   usados
siempre  y  se  van  a  seguir  usando  por  supuesto  que  si  y  le  voy  a  solicitar  al  SeFior
Secretario  para  continuar  con  el  desarrollo  de  la  presente  sesi6n,  sl'rvase  someter  a
votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo antes mencionado -------------------
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto consejera presidente. . .
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Maestro  David  Cuba  Herrera,  Consejero  Electoral:  Consejera  presidenta  perd6n,
deberia de precisar si se  hizo alglln cambio o no al acuerdo .------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Que si se le hizo algl]n cambio al acuerdo .----------------------
La Consejera Presidente:  Si maestro, se hicieron los cambios, por supuesto que si se
hicieron  los cambios en  raz6n  de todo  lo que  se  ha  propuesto  en  la  mesa de trabajo,    t
por supuesto que,  si se  hicieron esos cambios,  adelante  F3oberto .-----------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   gusto   consejera   Presidente   seFioras   y   seFiores
consejeros electorales se somete a votaci6n el contenido del  proyecto de acuerdo que
emite   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,  mediante el cual  determina  reanudar las actividades de  las agrupaciones de
ciudadanos  que  pretenden  constituirse  en  partidos  politicos  locales,  desde  luego,  con
las   modificaciones   planteadas   en   la   reunion   de   trabajo   que   fueron   en   la   sesi6n
comentadas,   procedefe  a  tomar  la  votaci6n  ya  en  la  forma  acostumbrada  Maday
Merino  Damian,  consejera presidente  6A favor o en contra? -------------------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: Merino Damian a favor .---
Secretario  del  Consejo:  Doctora  Claudia  del  Carmen  Jimenez  L6pez  6A favor  o
contra  del  proyecto? --------------------------------------------------------------------------------------
Doctora Claudia del Carmen Jim6nez L6pez, Consejera Electoral: Jim6nez L6pez
favor.-------.----....----.---------.-------------.------------.----------------------------------------------.
Secretario  del   Consejo:   Maestro   David  Cuba   Herrera   6A  favor  o  en  contra
proyecto?  Maestro  David ------------------------------------------------------------------------------.
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .----------------------------.
EI Secretario del Consejo:  Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcia 6A favor o en contra
del  proyecto?   ------------------------------------------------- I ------------------------------------------------
Maestro  Jos6  Oscar  Guzman  Garcia,  Consejero  Electoral:  A  favor  del  proyecto
sefior Secretario .----------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Maestra  Bosselvy  del  Carmen  Domfnguez  Afevalo  6A
favor o en  contra del  proyecto? -------------- I --------------------------------------- I --------------- I -----
Maestra FZosselvy del Carmen Domi'nguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Juan  Correa  L6pez  6A  favor  o  en  contra  del
proyecto?--------------------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  A favor  del  proyecto  con  las
modificaciones a la que acordamos en  la reunion de trabajo .------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Vietor  Humberto  Mejia  Naranjo  6A  favor  o
contra del  proyecto? -------------------------------------------------------------------------------------.
Maestro Vietor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------------------
EI   Secretario  del   Consejo:   Consejera  presidente  cloy  cuenta  que  el   proyecto  de
acuerdo  sometido  a  votaci6n  ha  sido  aprobado  por  unanimidad  de  votos.  Se  hace
constar que se tienen  por debidamente  notif icados a los consejeros  representantes de
los  partidos  politicos  aquf  presentes  via  remota,  de  la  aprobaci6n  del  acuerdo  motivo
de  este  punto  del  orden  dia  para  los  efectos  de  los  arti'culos  8,  9  y  31,  de  la  Ley  de
Medios de  lmpugnaci6n en Materia  Electoral del  Estado de Tabasco -------------------------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   seFior   secretario,   por   favor   d6   a   conocer   el
siguiente  punto del orden del dia.
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  consejera  presidente,  el  siguiente  punto  del
orden  del  dia  es  el  relativo  a  la  PI.esentaci6n  del  informe  que  rinde  el  Secretario
Ejecutivo,  respecto de la  recepci6n y tramite de los recursos  interpuestos en el
mes  de  mayo  de  dos  nil  veinte en  contra  de  los  acto§  o  resoluciones  de  los
6rganos   centrales   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,   de   conformidad   con   lo  dispuesto   por  el   artfculo   117,   numeral   2,
fracciones  lx  y  X  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Poli'ticos  del  Esta
Tabasco.
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La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, sefioras y seFiores integrantes del
consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dia  pregunto  a  ustedes  si  es
necesario  abrir  una  primera  ronda  de  oradores  por  un  termino  de  no  mss  de  diez
minutos,  seFior Secretario en virtud de que nadie ha hecho uso de la voz,  le solicito nos
d6 a conocer el siguiente punto del orden del dia. --I ---------------------- I --------,------ I ---------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  consejera  presidente,  el  siguiente  punto  del
orden del dla es el relatjvo a asuntos generales.
La Consejera Presidente: Gracias seFior Secretario, seFloras y seFiores integrantes del
consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dfa  y  de  conformidad  con  el
artieulo  19 numeral 6 del  Peglamento de Sesiones pregunto a ustedes si es necesario
abrir  una  primera  ronda  de  oradores  por  un  t6rmino  de  no  mss  de  diez  minutos;  el
licenciado Javier, el maestro Juan Correa en esta primera ronda de oradores, adelante
maestro Javier L6pez Cruz en uso de la voz.
Licenciado Javier L6pez Cruz, consejero representante propietario del Partido d
la  F]evoluci6n  Democratica:  Gracias presidenta,  con el  permiso del consejo,  yo nad
mss   hice,   solicite   el   uso   de   la   voz   para   hacer   una   reflexi6n   y   a   la   vez
cuestionamiento  a  este  instituto  electoral,   dado  que  estamos  atravesando  por
situaci6n  dif i'cil  y  complicada  por  los  efectos  que  esta  realizando  la  pandemia  en  la
poblaci6n,  tambi6n  es  cierto  que  esto  no  quiere  decir  que  este  instituto  electoral  deje
abandonada algunas de sus funciones que  iba hacer, en dfas pasados escuchamos lo
que   manifesto   el   presidente   del   Consejo   General   del   lnstituto   Nacional   Electoral,
Lorenzo C6rdova,  quien afirm6 que  lucrar politicamente con  la emergencia sanitaria es
un  acto  de  deslealtad  con  la  democracia,  violatorio  de  nuestras  leyes,  entre  otras
cuestiones; tambi6n afirm6 que el lnstituto Nacional Electoral estaba investigando todas
aquellas  acciones  de   promoci6n   personalizada  que  se  estaban   realizando  bajo  el
pretexto   de   ayudar   a   la   poblaci6n   vulnerable,   como   Partido   de   la   Bevoluci6n
Democratica  nosotros  queremos  dejar  bien  claro  no  estamos  en  contra  de  que  s
apoye,  yo creo que  son  bienvenidos todos los apoyos que vayan dirigido a  resolver las
necesidades  mss  primordiales  de  las  personas  mss  necesitadas  del  estado,  pero  lo
que  si estamos  nosotros  en  contra  es de  que  se  pretenda sacar  raja  politica  de  esta
cuesti6n,  yo  me  pregunto  y cuestiono a  esta  autoridad  electoral  6Qu6  estan  haciendo
ustedes como autoridad en materia electoral? Que tienen la obligaci6n de vigilar que se
respete  la  ley electoral  y tienen  la  obligaci6n  de  garantizar  la  equidad  de  la  contienda
electoral,  porque Tabasco  no  es  ajeno a  este  tipo  de  acto,  quiero  dejar bien  claro,
Partido  de  la  Bevoluci6n   Democratica  no  esta  en  contra  de   los  diferentes  actores
politicos  de  ese  acto de  apoyo  a  los  ciudadanos de  esta  situaci6n  extraordinaria  que
estamos  viendo  con  motivo  de  la  pandemia  del  covid-19,  sean  bienvenido  los  apoyo
provengan   de  donde  vengan,   pero,   lo  que  sr  queremos  denunciar  y  pedir  a  esta
autoridad   que   sancione   a   aquellos   actores   politicos,   que   lejos   de   ser   un   buen
samaritano o  realizar  una  obra altruista  en  realidad  son  aves de  rapifia que  pretenden
aprovechar  la  necesidad  de   la  gente   para  sacar  raja  politica   realizando  actos  de
promoci6n  personalizada  de  su  imagen  para  posicionarse  de  manera  indebida  en  el
electorado,  violando  asl  la  ley  electoral,  en  este  consejo  no  se  puede  cerrar  los  ojos
para  hacer  que  no  pasa  nada,  porque,  en  realidad  tenemos  desde  que  se  inici6  el
programa   "qu6date   en   tu   casa   y   la   sana   distancia"   a   varios   actores   diputados,
regidores,  funcionarjos  del  gobierno  repartiendo  despensa,  material  de  higiene  c
son  gel  antibacterial,  careta  y  muchos  artieulos  mss  con  su  nombre  impreso,  con  si
nombre grabado y en algunos caso hasta una fotografia y una tarjeta de presentaci6n;
hay en redes sociales testimonios, evidencias y hasta denuncias de ciudadanos que se
quejan  de  la  forma  en  como  estan  tratando  de  lucrar  con  la  necesidad  del  pueblo,
desde  luego,  yo  espero  que  la  autoridad  electoral  haga  su  trabajo,  nosotros  hemos
presentado  algunos  asuntos  ante  el  Secretario  Ejecutivo  pidiendole  que  se  d6  fe
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estos  hechos  a  trav6s  de  oficiall'a  electoral,  pero  yo  creo  que  este  instituto  electoral
debe  dar  un  seguimiento  puntual  de  manera  Oficiosa  de  todos  y  cada  uno  de  estos
ciudadanos  que  estan  pretendiendo  posicionarse  de  manera  ilegal  en  el  electorado,
porque,  estamos  a  unos  cuantos  meses  de  que  d6  inicio  el  proceso  electoral  en  el
estado de Tabasco;  desde  luego,  yo puedo citar algunos ejemplos,  lo puedo decir por      '
ejemplo  en  dfas  pasados  habi'a  publicaci6n  inclusive  en  su  misma cuenta de  ellos  del    .  \
diputado  Sepdlveda  regalando  caretas  de  protecci6n,  que  bueno  que  lo  regale,  que
bueno que ayude,  pero desgraciadamente todas las caretas que el daba tral'a impreso
su nombre Seplllveda del Valle,  Diputado y luego as` tambi6n  podemos ver al diputado
Jesjis de  la Cruz Ovando, al diputado Braulio Escalante  repartiendo gel antibacterial en
Macuspana,  pero trae  impreso su  nombre, trae  impreso el  nombre del diputado,  Jorge
Bracamonte Hernandez regalando rejas de huevos con una tarjeta de presentaci6n que
trae  su  nombre  impreso y su  fotograf ra,  asi podemos citar varios  actores politicos que
andan haciendo esos tipo de actos, desde luego, vulneran la ley electoral y que yo creo
que  este  instituto  electoral  debe  de  seguir el  ejemplo  de  Institute  Nacional  Electoral
debe  darle  puntual  seguimiento  cada  uno  de  los  actores  que  en  este  periodo  ta
especial estan tratando de lucrar politicamente con la necesidad de la gente; yo me vo
a referir al caso por ejemplo de  Macuspana,  en  Macuspana por ser el  municipio dond
vivo yo puedo observar al diputado local  repartiendo gel antibacterial,  de aseo para lo
hospltales,  pero todo con  su  nombre grabado,  con su nombre  impreso,  la  regidora de
ayuntamiento  de  Macuspana  la  que  preside  la comisi6n  del  DIF  repartiendo  despens
que son productos que se obtienen a trav6s del  DIF para ayudar a los ciudadanos mss
necesitados  repartiendo  esas  despensas  para  posicionar  a  una  planilla  marr6n  que
pretende   asaltar   el   poder   sindical   de   la  jurisdicci6n   catorce,   diputada   de   Morena
diputada independiente  de  Macuspana  repartiendo despensa en  su casa,  larga fila de
ciudadanos  recogiendo  despensa,  pero  todo  ella  con  su  nombre,  con  su  promoci6n,
porque  pretenden  obtener  otro  cargo  ptiblico,  pero  tambi6n  lo  qiie  me  llama  mas  la
atenci6n   es   la   forma   en   como   algunos   actores   politicos   de   manera   descarada
pretenden  violentar  la  ley,  lo  hacen  a  trav6s  de  asociaciones  civiles,  a  trav6s  de  sus
fundaciones,   vamos  a  tener  en   Macuspana,   Macuspana  Viva   Asociaci6n   Civil   de
Braulio   Escalante,   planilla   Marr6n   A.C.,   Movimiento   Unido   por   Macuspana,   6sta
encabezada  por  David  Zurita  P6rez,  yerno  inc6modo  de  F}oberto  Villalpando,   quien
ahora  ya  se   hizo  mas  famoso  en   Macuspana,   porque  todo  mundo   lo  conoce  por
villarata  y  asi  podemos  ir citando  un  mundo  de  asociaciones  civiles  y  de  fundaciones
que  estan  violentando  la  ley,  Fundaci6n  Pascual  Arag6n  de Joel  Arag6n  6ste  ligado  a
redes  sociales  progresista  y  asi  sefiores  consejeros,  sefiora  presidenta  as{  podemos
nosotros dar cuenta de  un  sinntimero de actores politicos que  estan violentando  la  ley
en  este  tiempo  y  que  nosotros  pedimos  de  que  inclusive  esta  autoridad  electoral  de
manera  oficiosa  inicie  la  investigaci6n  y  los  procedimientos  sancionadores  que  tienen
que  corresponder,  yo  creo  que  la  promoci6n  personalizada  esta  muy  clara  en  estos
actores   politicos,   porque   muchos   de   ellos   son   servidores   pLiblicos,    inclusive   se
aprovechan  del  dinero  pllblico,  del  dinero  del  pueblo  para  tratar  de  promoverse  sus
jntereses  politicos,   sus   intereses  personales  en  esta  cuesti6n,   dejamos  muy  claro
tambi6n y precisamos, no estamos en contra de aquellas personas que se dediquen de
buen coraz6n, de manera an6nima ayudar al ciudadano estamos en contra de aquellos
que   se   publicitan,   aquellos   que   lucran  y   pretenden   sacar   raja   politica  con   de   I
necesidades  del  pueblo,  por  eso  el  Partido  de  la  Plevoluci6n  Democratica  hac
pregunta, hace un cuestionamiento a esta autoridad electoral, que van a hacer ustedes
seFiores  consejeros,  van  a  implementar  alguna  acci6n,  van  a  hacer  un  seguimiento
puntual  a  como  lo  esta  haciendo  el  lnstituto  Nacional  Electoral,  seguramente  pueden
ustedes  contestar  de   que   no  tienen   el   recursos   suficiente,   no  tienen   el   personal
adecuado,  pero  yo  creo  que  eso  no  es  suficiente,  porque  pueden  ustedes  pe
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apoyo  y  colaboraci6n  al   lnstituto  Nacional   Electoral  para  que  se  vaya  haciendo  un
seguimiento puntual de todas estas publicaciones que se va  haciendo,  tanto en  redes
sociales, como en twitter y otros muchas cuestiones que tiene que ver con este asunto;
yo dejo el tema sobre la mesa, yo espero que si ustedes como consejero quieren sacar
un proceso electoral sea limpio, transparente, que haya equidad en la contienda, tienen     1
ustedes    que    sancionar    aquellos    actores    politicos    que    indudablemente    est6n   .
violentando    la    ley    y    est6n    realizando    actividades    de    manera    personal    para
promocionarse de manera indebida en el animo del electorado.  Muchas gracias .----------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  licenciado  Javier,  bien  le  cloy  el  uso  de  la  voz  al
licenciado Ploberto,  que tiene algo al respecto.
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Yo voy por el orden .--------------
La  Consejera  Presidente:  Perd6n  antes  le  damos  el  uso  de  la  voz  al  maestro  Juan
Correa y despu6s a Ploberto.

ocasiones  en  que  de  manera  repentina  brota  en  algunos  la  generosidad  y  obsequian
algo  a  quienes   mss  lo  necesitan   en   la  circunscripci6n   politico  electoral   en   la  q
aspiran ser candidatos sin expresarlo abiertamente en ocasiones,  sino hasta llegado
momento, pero si como un mensaje que no da lugar a dudas de lo que se trata cuando
el  obsequio  se  entrega  directa  o  indirectamente  con  la  finalidad  de  que  el  elector  lo
recuerde el dia de la elecci6n, esto socaba a la democracia y es una forma de tratar de
burlarla  como   dijo   el   consejero  presidente   del   lnstituto   Nacional   Electoral   Lorenzo
C6rdova y que ya aqu` lo  refiri6 tambi6n quien  me antecedi6 en  la palabra citandolo es
una   deslealtad   con   la   democracia,   no   cabe   duda   que   eso   inyecta   una   dosis  de
inequidad en la contienda electoral ya sea al interior de su prgpio partido politico o en la
contienda de  la campafia,  si  la persona que  hizo obsequios figura como precandidato y
candidato  de  partido  o  aspira  a  ser  candidato  independiente,  eso  torna  indispensable
que  haya  un  seguimiento  del  instituto  por  todos  los  medios  posibles  como  lo  esta
haciendo a  quienes  realizan  este tipo de  actividades  para que  en  su  momento  si  son
precandidatos,   candidatos  de  partidos  o   independientes  se  actualice   la  pretendida
elusi6n  de  la  norma  electoral,  bienvenida  la  generosidad  y  que  bueno  que  asi  sea,
sobre   todo   en   tiempos   dificiles   como    los   actuales,    pero   existen    formas    para
desplegarlas  sin  violentar  la  norma  electoral  y  sin  que  en  un  momento  dado  afecte
aspiraciones  legitimas,  el  instituto  no  permitifa  actos  que  tengan  segundo  prop6sito,
aplicafa  la  ley  como  esta  obligado  para  procurar  evitar  que  la  simulaci6n  prospere.
Gracias consejera presidente
La  Consejera  Presidente:  Gracias  maestro,  ahora  si  en  uso  de  la  voz  Ploberto  por
favor para  poner puntual  el tema al  respecto .------- I -------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Muchas gracias consejera presidente, el veintiuno de abril
del  mes  pasado,  el  lnstituto  Electoral  y de  Participaci6n  Ciudadana  de Tabasco emiti6

apoyo  que  pudieran  brindarse  a  quienes  se  encontraran  en  situaci6n  de  emergencia
por  motivos  econ6micos  o  de  salud,  se  brindaran  de  forma  imparcial,  equitativa  y
transparente,  siempre  apegado a  los  principios  establecidos en  los  parrafos s6ptimo y
octavo del  artfoulo  134 constitucional,  asi como los parrafos 2 y 3 de el  numeral  73 de
la  constituci6n  local,  de  esa  manera  tambi6n  se  manifesto  en  ese  comunicado  que  lo
anterior   era   con   el   ulnico   y   exclusivo   afan   de   brindar   la   oportunidad   a
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conforman  los  grupos  mss vulnerables y al  mismo tiempo  promover la  solidaridad  y  la
colaboraci6n,   pero  que  todo  ello  se   hiciera  apegado  al   principio  de   equidad  y  sin
promoci6n  personalizada,  hasta  este  momento  puedo  referirme  que  nosotros  hemos
estado  recibiendo  a  como  puntualmente  lo  manifesto  el  consejero  representante  del
Partido  de   la   Plevoluci6n   Democratica  todos  aquellos  documentos,   todas  aquellas
quejas  o  denuncias  que  se  nos  presente,   hemos  estado  tambien  llevando  acabo
certificaciones  en  diversos  asuntos,  ya  tenemos  un  primer  caso,  el  caso  de  Jonuta,
estamos   llevando   a   cabo   las   investigaciones   correspondientes,   ya   se   han   hecho
diligencias   y   posteriormente   las   llevaremos   a   la   integraci6n   del   expediente   y   por
supuesto  estaremos  nosotros  presentando  en  su   momento  si  asi  se  determina  el
proyecto de  resoluci6n correspondiente,  por una parte y por la otra tambi6n  referirme a
que  estamos  nosotros  apegados  irrestrictamente  a  lo  que  establece  la  constituci6n
nosotros estamos  recibiendo todas aquellas quejas o denuncias que se  nos presenten
con  el  mfnimo  de  prueba  para  poder  hacer las  investigaciones  correspondientes,  si
consejero  representante  del  Partido  de  la  Plevoluci6n  Democratica  nos  hace  llegar  lo
elementos    probatorios,    asi   como    la   queja   o   denuncia    nosotros   actuamos   e
consecuencia,  no estamos detenidos estamos y llevaremos a cabo las investigaciones
correspondientes,    la   Secretaria    Ejecutiva   esta    llevando   a   cabo   todas   aquellas
diligencias que se nos han presentado, que no se nos han solicitado y por supuesto las
certificaciones,    no    estamos    detenido,    estamos    haciendo    las   verificaciones,    las
certificaciones dando fe de los hechos que se  nos han  presentado a trav6s de internet
obviamente,  en  algunas  paginas  tenemos  certificaci6n  y  tenemos  la  fe  de  los  hechos
que  se   nos  han  puesto  a  consideraci6n   no  podemos,   desde  luego,   como  hemos
tambi€n platicado de hacerla si tenemos que investigar por supuesto, pero no podemos
hacer  un  desplegado  en  todo  el  estado  para  poder  ir  viendo  quien  o  quienes  esta
cometiendo  un  acto  licito  de  naturaleza  electoral,  pero  si  hacemos  hincapie  en  q
nosotros investigaremos, haremos todo lo pertinente y pondremos por supuesto a e
caso   cuando   exista   la   posibilidad   de   ponerlo   a   consideraci6n   de   la   Comisi6n
Denuncias  y  Quejas  los  proyectos  correspondientes,   pero  si  necesitamos  que
hagan   llegar   los   elementos   minimos,   las   pruebas   minimas   para   poder  actuar
consecuencia,  seria mi comentario consejera presidente .------------------------------------
La Consejera PI.esidente:  Gracias seFior Secretario,  bien ahorita podriamos abrir una
segunda  ronda de oradores por un t6rmino de  no mss de cinco  minutos seglln  lo que
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verdad son quienes han solicitado adelante el licenciado Christian en uso de la voz.
Licenciado   Christian   G6mez   Cano,   consejero   representante   propietario
Partido Morena: Si buenas tardes,  referente al tema que se expuso hace un momento
de  todos  aquellos  actores  politicos  que  andan  ya  entregando  algunos  apoyos  a  la
ciudadania  referente a  lo de  la  pandemia,  yo creo que  es  importante  si  aclarar algo,  el
partido  Morena  la  postura  que  tiene  es  que  se  inicien  los  procedimientos  que  crean
necesarios  hacia  los  funcionarios  ptlblicos,  a  los  diputados  que  andan  lucrando  con
esta  pandemia  entregando  algunos  apoyo y  promocionando su  imagen,  pero tambi6n
hago  hincapi6  a  que  los  partidos  politicos  que  tienen  intefes  en  que  este  se  lleve  a
cabo que  se  ...si  la actividad  electoral  por  la  que estaba...un  sin  ntimero de  personas
para  llevar  a  cabo  una  vigilancia  de  lo  que  esta  realizando  cada  servidor  pl]blico  en
esta  pandemia,  pues  que  tambi6n  ellos  contribuyan  y  que  presenten  las  quejas
ellos  crean  conveniente  con  las  pruebas  y  que  haga  pruebas  minimas  que  puedan
presentar  y  se  inicien  los  procedimientos  y  que  se  deslinden  las  responsabilidades  y
que  se  sancionen  a  quienes  tengan  que  sancionarse,  Morena  no  consiente  nada  d
esa situaci6n ya que todo el tiempo la postura de nuestro Presidente de la F`ept]blica e
esa situaci6n,  pues de que  no se vulnere, que  no se tenga que haber alguna
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que vulnere alguno  para que entre  los partidos o para que  entren  los candidatos,  o  los
precandidatos apoyarlo ci apoyen en el proceso electoral al contrario que se sancione a
quienes tengan que sancionar, pero tambi6n pedir a los actores politicos de los partidos
que   si   necesitan   y   tienen   los   elementos   necesarios   para   presentar   la   queja   la
presenten, el instituto esta haciendo io mas que se pueda, pero no nada mss el instituto
est6 encargado,  sjno tambi6n  los interesados como partidos politicos de  presentar las   .
quejas correspondientes y ustedes  le  da fan el tramite como sucedi6 con  la queja que
presentaron  del  municipio  de  Jonuta,  se  esta  dando  del  tramite,  pero  tiene  que  haber
un  ciudadano  responsable  que  esfa viendo que  se  esta violentando  la  ley para  poder
ejercer  alguna  acci6n  y  poder  presentar  la  queja  y  ahi  esta  un  tramite  con  ustedes,
entonces  se  exhorta  a  los  integrantes  de  los  partidos  politicos,  de  los  representantes
aqui  presentes,  pues  de  que  inicien  los  procedimientos,   inicien  las  quejas,  eso  es
viable.. `en estos momentos no podemos lucrar con las necesidades de los ciudadanos
para buscar un  beneficio con  posteriorjdad,  entonces  la  postura de  Morena es que
necesaria...para que se  inicien  los procedimientos y tambi6n que  realicen  las accione
que se tengan que realizar por parte de este instituto.  Es cuanto .-----------------------------
La Consejera Presidente:  Bien en uso de la voz el licenciado Javier L6pez Cruz .------
Licehciado Javier L6pez Cruz, consejero representante propietario del Partido d
la   Revoluci6n   Democratica:   Gracias  presidenta,   yo   nada  mas  quiero   hacer  una
precision  en  cuanto a esta cuesti6n,  uno;  que  bueno  que  la  representaci6n  de  Morena
d6 su  postura en el sentido de que ellos es fan en contra de esto que vienen  haciendo
muchos de sus militantes que son funcionarios,  porque,  pues,  ellos dicen que  no van a
mentir,  no van  a  robar y  no  van  a  traicionar y  que  bueno,  que  bueno  que  tengan  que
cumplir  sus  decalogos,   pero  tambien  yo  creo  que   esta  cuesti6n   que   61   dice   que
presentemos   las   denuncias   correspondientes,   en   algunos   casos   lo   hemos   venido
haciendo,  pero  estamos  atravesando  por  una  proceso  muy  especial  donde  nos  dicen
"qu6date en casa" y nos dicen que  nos quedemos en casa,  entonces como pretenden

que vengamos hasta el  instituto electoral a presentar la denuncia,  a presentar ia queja,
desde luego, en estos momentos yo creo que,  lo que el  instituto debe hacer para estar
en  concordancia  y  coordinaci6n  con  lo  que  dice  el  lNE  es  iniciar  de  manera  oficiosa
dando fe de  los actos que viene  realizando actores poli'ticos con el fin de  salvaguardar
la existencia de  la  prueba para que  una vez concluido  la pandemia,  una vez concluido
el  tiempo  de  cuarentena,  cuando  ya  podamos  nosotros  como  representante  en  est
caso  como  representante  del  PF]D  salir  libremente...  vamos  a  presentar  la  denuncia,
porque lo vamos a hacer seguramente,  porque  nos interesa precisamente que aqul en
el   estado   exista   un   proceso   transparente   donde   el   candidato   que   gane,   gane
limpiamente  para  que  no  exista  un  problema  pos-electoral  a como se  ha pasado en  la
elecci6n  pasada,  donde gan6 y gano  muy bien y no  hay problema,  pero tenemos que
cuidar  yo  creo  que  el  mss  interesado,  el  mss  interesado  en  vigilar  la  equidad  de  la
contienda   debe   ser   el   instituto   electoral,   este   6rgano   electoral   debe   estar   mss
interesado a como  lo establece  el  presidente  del  lnstituto  Nacional  Electoral,  61  no dijo
que  va  esperar  que  los  partidos  politicos  vayan  y  denuncien,  ellos  dijeron  que  estan
haciendo  un  seguimiento  puntual  a  las  publicaciones,  a  las  actividades  que  estan
realizando  los  actores  politicos,   digo,   porque   muchos  de  estos  casos  con  uso  de
recursos pdblicos con en el caso de Macuspana, donde las regidoras estan usando I
despensas  propiedad  del  DIF  municipal  para  algunas  repartirlo  con  fines  perso
otras con fines  politicos y efectivamente,  pero tambien yo  he  dicho llama  la atenci6n y
sobre  eso  no  se   ha  pronunciado  el   instituto,   porque  si  es  cierto  que  sacaron   un
comunicado, pero eso fue como un llamado a misa, si nosotros en estos momentos nos
metemos  a  redes  sociales  vamos  a ver cuantos actores  politicos tienen  publicado  un
mont6n  de  actividades  en  lo  cual  es  una  promoci6n  personalizada,  indudablemente,
pero que vamos a hacer,  yo  por eso cuestionaba que va hacer el  instituto mas
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ese comunicado que sac6,  que,  que bien que  lo haya sacado estoy de acuerdo con el
Secretario   Ejecutivo  pero  eso  fue   un   llamado  a   misa,   ya  saben   ustedes  que   los
llamados a misa van los que quieren  ir,  quienes son devoto,  pero quienes no comulgan
con  ese  llamado  obviamente  no van  hacer caso,  asi' esta pasando con  esta cuesti6n,  .
en  Macuspana  por  ejemplo  yo  ya  dije  hay  fundaciones,  hay  asociaciones  civiles,  hay
una  asociaci6n   civil   en   Macuspana  Vive,   hay  otra  que  trae   una  fundaci6n   Nabelli
Tabasco  y  que  tiene  relaci6n  con  el  yerno  del  presidente  municipal  de  Macuspana
David Zurita,  quien tambi6n trae una asociaci6n y miren nan llegado al grado inclusive y
que bueno que el representante de Morena dice eso, porque tambi6n hay que ver hasta
que  punto  violentan  lo  que  ellos  mismo  dicen,  por  ejemplo  esta  fundaci6n  Nabelli  a

traerle  un  escrito  para  pedirles  que  de  fe  de  diferentes  actos,  sino  que  de  un  modo
expedito en el cual lo podamos hacer vi'a correo electr6nico, via whatsap a traves de un
mensaje  para  que  oficiali'a  electoral  de  f6,  yo  creo  que  hay que  implementar  medidas
que  contribuyan  en  estos  tiempos  de  cuarentena  que  tengamos  las  facilidades  para
tener acceso  nosotros y  pode  dar vista a  la oficialia electoral y que  esta de fe  para la
finalldad  l]nica  de  preservar  las  prueba  antes  de  que  estos  seFiores...hay  muchas
agrupaciones   politica,   hay   muchas   fundaciones   que   solo   fueron   creados   con   I
finalidad de violentar la ley.  Muchas gracias.
La Consejera Presidente:  En uso de la voz el maestro Vfotor Humbeno Mejfa .-----------
Maestro VI'ctor Humberto  Mejia  Naranjo,  Consejero Electoral:  Gracias maestra,  yo
estoy  de  acueo  en  el  seguimiento  que  se  solicita  que  se  realice  por  parte  de  este
instituto,  precisamente  para hacer el aseguramiento de pues de  los datos que pueda
existir en  las diversas plataformas de las y los funcionarios,  no me podri'a yo pronunciar
con  respecto  si  esos  actos  estan  provocando  una  inequidad  o  van  a  provocar  una   \
inequidad  en  la contienda,  porque  evidentemente eso pues,  es  materia de analisis de
fondo,  lo  que  si  podria  decir  es  que  bueno  la  promoci6n  personalizada  se  enmarca
dentro  de  la  propaganda  gubernamental  y  que  evidentemente  tiene  como  intenci6n  el
evitar   la   influencia   de   servidores   pdblicos   que   utilicen   recursos   pdblicos   para   la
contienda o  para  posicionarse,  ya  la Sala Superior ha establecido jurisprudencia a ese
respecto  y  por  ahi  han  expresado  ciertos  elementos  que   se  tienen   que   analiz
elemento  personal,  temporal,  el  objetivo  y  con  respecto  a  elemento  temporal  pues  si
establece que se pueda dar fuera y dentro del proceso electoral evidentemente, cuando
es  dentro  del  proceso  electoral,  pues  tiene  una  presunci6n  muy  alta  de  la  intenci6n,
cuando es fuera del  proceso electoral se tendria que analizar la proximidad del debate,
el elemento objetivo me  parece el  mss interesante  que  plantea  la sala superior,  pues,
porque  ahl  describe  que  acciones  ademas  de  imagen,  voces  debe  de  contener  una
propaganda  personalizada  que  evidentemente  seria   motivo  de  analisis  de  manera
posterior,   pero  que  pueden   surgir  ahi  responsabmdades  no  solamente  en   materia
electoral,   sino   tambi6n   penal   administrativa,   es   decir,   habria   que   analizar   en   su
momento si las conductas que se est6n dando inciden en la materia electoral,  porque si
bien  el   134  es  custodiados  por  nosotros,  pero  no  es  la  unica  autoridad  q
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custodiarlo,  dependiendo  de  la  conducta  en  algunos  momentos  pues,  puede  ser  que
tenga  incidencia en  materia electoral,  y en  otro  momento no,  dependiendo de c6mo se
d6  la conducta, que no voy a abundar en eso puesto que, creo que  no es el momento,
pero  estoy  muy  de  acuerdo  con  lo  que  ambos  consejeros  representantes  de  eso
partidos estan manifestando,  si es importante que de oficio nosotros pues,  hagamos el
seguimiento   sobre   todo,   porque   ya   han   salido   pues,   algunas   denuncias-  en   las
participaciones   y   no   podemos   hacernos   o   desconocerlos.   Seria   todo   consejera,
grac'as.
La Consejera Presidente:  Excelente maestro cojncido,  en el uso de la voz la maest
Bosselvy del Carmen Domfnguez Ar6valo.
Maestra  Rosselvy  del  Carmen  Doml'nguez  Ar6valo,  Consejera  Electora[:  Gracia
presidenta,  bueno  tinicamente solicitar al  Secretario  Ejecutivo que se tomen  en cuenta
las   manifestaciones   realizadas   por   el   Bepresentante   del   Partido   de   la   Plevoluci6n
Democratica  y  que  coincide  con  las  hechas  por  el  representante  de  Morena  en  el
sentido   de   que   esas   puntualizaciones   con   los   nombres,   los   lugares   que   nos   ha
mencionado  en  este  momento,  pues  investiguen  por  parte  del  instituto  en  vjrtud  de  la
facultad  de  investigaci6n  oficiosa  que  tenemos  y  por  otro  lado  esta  el  tema  de  la
reglamentaci6n ocupamos forzosamente como lo han  hecho algunas otras instituciones
u  6rganos  establecer  un  reglamento  de  denuncias  electr6nicas  por  correo,  porque  tal
vez,  al inicio de esta pandemia que suponiamos que iba a pasar rapido,  pero cada vez
se  prolonga  mss  y  no  podemos  detenernos,  implementar  de  alguna  manera  en  una
sesi6n   extraordinaria   este   reglamento   para   poder   que   las   personas,   los   partidos
puedan  realizar  sus  denuncias  de  forma  electr6nica  y  finalmente  quisiera  hacer  una
invitaci6n   que   seguramente   lo   realizara   de   forma   mss   oficial   a   traves   de   correo
electr6nico el Secretario Ejecutivo para que nos veamos el pr6ximo lunes a las once de
la  mafiana  para  discutir  los  temas  de  las  acciones  afirmativas  a  implementar  en  el
pr6ximo  proceso electoral.  Muchas gracias .------------------------------------------------- I ---------
La  Consejera  Presidente:   Gracias  maestra,  tenemos  ahorita  una  participaci6n  d
F3oberto antes de que se termina esta ronda, adelante  F3oberto .------------------------------,
EI Secretario del Consejo:  Bien, miren el reglamento de denuncias y quejas establece
la  posibilidad  de  presentar  las  denuncias...no  obstante  deben  ser  ratificadas  esto  es
que  quien  denuncia tiene  que  venir a  rectificar en  escrito,  entonces  de  esa  manera ya
esta  practicamente   reglamentada,   lo  que  ha  comentado  la  consejera  F]osselvy  por
supuesto  tomamos  en  consideraci6n  lo  que  ha  sefialado  el  licenciado  Javier  L6pez
Cruz en  relaci6n  a las eventualidades que  se  nan  dado en el  municipio y por supuesto
que haremos las investigaciones correspondientes, nos pueden hacer llegar a trav6s de
correo electr6nico,  por supuesto,  nos  lo puede  hacer  llegar tienen  mi  correo,  tienen  mi
telefono    a    trav6s    inclusive    del    whatsap    para    podamos    nosotros    actuar    en
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haga  llegar,  no  hay  necesidad  de  venir  al  instituto,  sjno  en  lineas  estan  mis  correos
electr6nicos,  creo que tenemos  los correos electr6nices de todos y  nos pueden  hacer
llegar  la  informaci6n  correspondiente  y  nosotros  actuar en  consecuencia,  no  estamos
parados,  ya  lo  hemos  dicho  y  lo  reitero  en  el  momento  en  que  se  nos  haga  llegar  la
informaci6n   minima   estaremos   integrando   los   expedientes  correspondjentes  y   por
supuesto  cuando  ya  se  tenga  la  oportunidad  de  estar  de  forma  presencial,   pues
haremos    las    ratificaciones    correspondientes,    pero    de    inmediato    actuamos    por
supuesto
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esta trabajando sobre la adecuaci6n de varios  reglamentos y bueno en virtud de  lo que
se esta haciendo hacer un  procedimiento en li'nea,  digo,  por las circunstancias que nos
estan   llevando,   pues   serla   algo   bastante   bueno   para   no   detener   ningdn   tipo   de
denuncia  o  de  queja  que  se  pudiera  presentar,  tambien  eso  creo  que  es  de  gran
beneficio   si   mal   no   recuerdo   lo   estan   trabajando  tambi6n   en   coordinaci6n   con   la
comisi6n que preside el maestro Victor creo que estan tambi6n con ellos colaborando
obviamente  el  area  juridjca  del  Institute,  entonces  creo  que  va  ser  un  buen  proyect
cuando  se  tenga  que  sacar,  bien  cumpliendo con el  reglamento  me dice  Boberto que
quiere hacer menci6n de algo mas,  nada mss,  adelante  F}oberto .------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Nada  mss  precisar  el  hecho  de  que  nos  reunamos  la
pr6xima semana es relacionado con paridad de genero, con j6venes e indigenas es un
proyecto que ha estado trabajando la consejera  Bosselvy y haremos del conocimiento
a todos y cada uno de ustedes para que tengan el contexto y podamos discutir el lunes
de  la semana pr6xima,  esa serla mi intervenci6n .---------------------------------- I ----------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  Boberto,  probablemente  sea  en  la  misma  hora
verdad a las once como nos hemos reunldo y bueno esperemos que todos est6n ah` y
obviamente   le   vamos  a   hacer  llegar  la   informaci6n   antes  de   la   reuni6n   para   que
ustedes   tambi6n   tengan   tiempo   de   revisar   esos   contenidcis;   cumpliendo   con   lo
establecido   por  el   articulo   19   numeral   11   del   reglamento   de   sesiones  pregunto  a
ustedes si es necesario abrir una tercera y t]ltima ronda de oradores por un termino de
no mas de tres minutos,  en virtud de que  nadie  ha  hecho uso de  la voz,  le solicitarl'a al
Secretario por favor nos de a conocer el siguiente punto del orden del di'a .------------------
EI Secretai-io del Consejo: Consejera presidente antes de llevar a cabo su instrucci6n,
quisiera dar cuenta al pleno de este consejo que siendo las trece horas con cuarenta y
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lo mando via escrita.  Bien consejera presidente,  el  ultimo  punto del  orden del  dfa es el
relativo  a  la  clausura de  la  presente  sesi6n .------------,---------------------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   sefior   Secretario   en   virtud   de   que   han   sido
agotados todos los puntos del orden del dia y siendo las catorce horas con treinta y tres
minutos  del  dia  mi6rcoles veintisiete  de  mayo  del  afio  dos  mil  veinte,  declaro formal  y
legalmente  clausurados   los  trabajos   relativos  a  esta  sesi6n   ordinaria  del   Consejo
Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco.  Muchas gracias
y pasen  muy buenas tardes,  buen provecho a todos .-----------------------------------------------
Constando  la  presente  acta de treinta  (30)  hojas,  misma que  fue  aprobada en  sesi6n
ordinaria  efectuada  el  dia  veintinueve   (29)  de  junio  del   afio  dos   mil  veinte   (2020)
firmando al calce y al margen  los que en 6sta intervinieron y quisieron  hacerlo .-----------
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Mtra. Maday Merino Damian
Consejera Presidente

Lie. Roberto F6lix L6pez
Secretario del Consejo
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compromiso"

Dra. Claudia del Carmen Jim6nez L6pez
Consejera Electoral

Mtro. David Cuba Herrera
Consejero Electoral

ACTA: 08/OFiD/2705-2020
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